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EMPATAN EN SEMIFINALEMPATAN EN SEMIFINAL
FACTOR
MONTERREY, NL.- El ru-
gido del Estadio Univer-
sitario fue testigo de un 
vibrante empate 1-1 entre 
Tigres y Toluca en el pri-
mer capítulo de su batalla 
por un lugar en la gran fi-
nal del Clausura 2025 de la 
Liga MX. El resultado deja 
la serie abierta, aunque la 
mejor posición en la tabla 
general otorga una ligera 
ventaja al conjunto escar-
lata.

El encuentro, que mos-
tró un Toluca ligeramente 
más incisivo, vio a Nicolás 
Ibáñez abrir el marcador 
para los locales al minu-
to 19. La jugada nació de 
una veloz internada por iz-
quierda de Ozziel Herrera, 
quien sirvió un centro raso 
y preciso para que el de-
lantero naturalizado mexi-
cano empujara el balón al 
fondo de la red.

Sin embargo, los Diablos 
Rojos no se amilanaron 

y encontraron la paridad 
justo antes del descanso. 
Alexis Vega tejió una ju-
gada desde el centro del 
campo, habilitando a Mar-
cel Ruíz en la frontal del 
área. El mediocampista 
mexicano levantó la cabe-
za y envió un centro me-
dido para que Paulinho, 
con un certero cabezazo, 
decretara el empate.

Luis CARmOnA / FACTOR
NUEVA ROSITA, COAH.- 
Los lesionados resultaron 
ser hermanos y ambos su-
frieron lesiones de consi-
deración en extremidades 
inferiores después del fuer-
te choque de su motocicle-
ta contra un vehículo tipo 
sedán.

Los estudiantes de se-
cundaria y preparatoria, 
identificados como Joel 
Osvaldo y David Esaú 
Rodríguez Mendoza, ter-
minaron en el suelo des-
pués del impacto y fueron 
auxiliados por vecinos del 
sector, quienes llamaron al 
911 y bomberos de Nueva 
Rosita. PÁG. B1
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FESTEJA CHANO DÍAZ A 
MAESTROS EN SU DÍA

LOS MAESTROS SON LA BASE DE 
NUESTRA SOCIEDAD: ÓSCAR RÍOS

SALTILLO SEGUIRÁ APOYANDO 
LOS GRANDES EVENTOS

DEPORTIVOS: JAVIER DÍAZ

FACTOR
SABINAS, COAH.- El Go-
bierno Municipal de Sabi-
nas, reiteró su reconoci-
miento a todos los maestros 
por su noble labor que rea-
lizan para fortalecer la edu-
cación de los niños y jóve-

nes, indicó el alcalde José 
Feliciano “Chano” Díaz Iri-
barren, al encabezar el fes-
tejo organizado en su honor. 

Con la presencia de 
1,500 docentes de los dis-
tintos niveles educativos 
que se concentraron en la 
explanada de la plaza prin-
cipal Benito Juárez García 
para disfrutar del baile y la 
atractiva rifa de regalos, el 
edil expresó su reconoci-
miento por la gran tarea que 
realizan para educar.

Como parte del festejo 
se organizó un sorteo de 
regalos entre los asistentes, 
como un viaje todo incluido 
a las playas de Cancún, 
Quintana Roo, diversos 
aparatos electrodomésticos 
entre refrigeradores, equi-
pos minisplit, laptop, mi-
croondas.

FACTOR
NUEVA ROSITA, COAH.- 
En el marco de la con-
memoración del Día del 
Maestro, el alcalde de San 
Juan de Sabinas, Óscar 
Ríos Ramírez, expresó un 
profundo agradecimiento 
y un amplio reconocimien-
to a todas y todos los do-
centes del municipio, tanto 
en activo como en retiro, 
por su invaluable labor 
en la formación de gene-
raciones enteras y por su 
permanente compromiso 
con el desarrollo de la co-
munidad.

“La vocación docente es 
una de las más nobles que 
existen. Ustedes, maestras 
y maestros, son el cora-
zón de nuestra sociedad, 

los cimientos del futuro, 
los forjadores del pensa-
miento, del civismo, de la 
conciencia y de los valores 
que dan identidad a nues-
tros pueblos.

HéCTOR HeRReRA / FACTOR
SALTILLO, COAH.- Al 
asistir a la presentación 
del Maratón Saltillo La Mo-
derna 2025 en su cuarta 
edición, el alcalde de la 
ciudad, Javier Díaz Gon-
zález, reiteró su compro-
miso y todo el apoyo de su 
administración municipal 
para el impulso de gran-
des eventos deportivos.

Díaz González hizo un 
llamado a los diferentes 
sectores sociales y pro-

ductivos para que se su-
men a estos esfuerzos 
que están encaminados 
a promover la activación 
física entre la población. 

“Ya lo hemos dicho en 
anteriores ocasiones, sa-
bemos la importancia que 
tiene el deporte en la co-
munidad y cómo impac-
ta de manera positiva en 
la calidad de vida de las 
personas y en el desa-
rrollo de nuestra ciudad”, 
apuntó el alcalde Javier 
Díaz.

PÁG. A4

FACTOR
SALTILLO, COAH.- Al iniciar 
con la entrega de  preseas 
magisteriales a integran-
tes de la sección 38 por 
años de servicio docente a 
maestras y maestros, el go-
bernador Manolo Jiménez 
Salinas agradeció el esfuer-
zo, dedicación y entrega a 
quienes han sido y son los 
forjadores de niñas, niños, 
jóvenes y adolescentes 
coahuilenses.

Jiménez Salinas destacó 
que la educación es la base 
del desarrollo de Coahuila; 
que son las y los maestros 
quienes, con vocación, com-
promiso, esfuerzo diario, ha-
cen posible la formación de 
generaciones más prepara-
das y con valores.

“Me da mucho gusto estar 
aquí con quienes sin duda 
son de los mejores maestros 
de México. Nuestras maes-
tras y maestros de Coahuila, 
no, la verdad que nos sen-
timos muy orgullosos de ce-
lebrar con ustedes sus 30, 
40 y 50 años de servicio”, 
reafirmó.

“Coahuila es grande, 
Coahuila es fuerte, y sin 
duda, uno de los pilares más 
importantes que tiene nues-
tro estado son ustedes. Jun-
to con todas sus compañe-
ras y compañeros maestros 
de Coahuila”, expresó.

Puntualizó que se rinde 
un homenaje a quienes han 

entregado su vida a las au-
las, a quienes han sido guía, 
inspiración y ejemplo para 
miles de coahuilenses. 

Resaltó que el reconoci-
miento por parte del Gobier-
no del Estado, es también 
un compromiso para seguir 
fortaleciendo la educación 
desde todos los frentes.

“Cuando decimos que 
Coahuila es uno de los cin-
co estados más seguros del 
país, uno de los tres estados 
más competitivos de Méxi-
co, el primer lugar nacional 
en producción de vehículos, 

en producción de autopar-
tes, en producción de le-
che, en producción de nuez, 
el que más produce plata 
refinada del mundo, entre 
muchas otras cosas, en au-
tomático esta grandeza eco-
nómica, este desarrollo, esta 
calidad de vida, tiene que 
ver con las grandes maes-
tras y maestros que tenemos 
en Coahuila”, precisó.

Reiteró su compromiso 
con la educación, y destacó 
que se están haciendo inver-
siones importantes y detona-
do proyectos  con el progra-

ma Impulso Educativo. 
“A principios de ciclo en-

tregamos útiles escolares, 
tenemos la entrega de uni-
formes, y zapatos para to-
das las escuelas rurales de 
nuestro estado. Hace un par 
de meses entregamos ca-
miones en el gran programa 
de transporte escolar, la se-
mana pasada  arrancamos 
el programa de Internet para 
las escuelas rurales. Hago el 
compromiso de seguir tra-
bajando e invirtiendo en el 
tema de educación”, agre-
gó.

COAHUILA ES GRANDE PORQUE TIENE A LAS Y 
LOS MEJORES MAESTROS DE MÉXICO: MANOLO

Causa sorpresa en zona comercial 
del Pueblo Mágico

ENCUENTRAN COCODRILO 
EN DRENAJE DE MÚZQUIZ

BeRTHA López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- El 
personal de la Direc-
ción de Protección 

Civil de Múzquiz, atendió el 
reporte en la zona centro de 
la ciudad, de la presencia 
de un cocodrilo en el siste-
ma de drenaje de un local 
comercial. 

El hallazgo causó sor-
presa entre los habitantes 
y comerciantes de la zona, 
quienes alertaron rápida-

mente a las autoridades tras 
el suceso. 

Tras recibir el reporte, 
personal de Protección Ci-
vil procedió rápidamente 
a realizar captura del reptil 
de manera segura y sin in-
cidentes. 

De acuerdo con la infor-
mación facilitadas por el 
director de Protección Ci-
vil, Víctor Guajardo Loo, el 
ejemplar fue entregado al 
personal de la Secretaría 
del Medio Ambiente para su 

resguardo.
Las autoridades ambien-

tales llevarán a cabo una 
evaluación del estado de 
salud del cocodrilo, con 
el objetivo de asegurar su 
bienestar antes de su regre-
so a su hábitat natural. 

Aunque aún se descono-
ce cómo el reptil llegó al sis-
tema de drenaje, expertos 
señalan que estos casos 
pueden estar relacionados 
con cambios en el ecosiste-
ma o la presencia de tráfico 
ilegal de especies. PÁG. B1
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Me puse a plati-
car hace poco 
con un cuate 

y me preguntó que 
de que maestro tenia 
mejores recuerdos du-
rante ami paso por la 
escuela, y le contesté 
que de todos, de to-
dos los maestros ten-
go gratos recuerdos 
y vivencias, las sigo 
teniendo porque aun-
que no lo crean sigo 
siendo estudiante, un 
estudiante de la vida 
y la escuela que admi-
to el compromiso que 
es ser padre, maes-
tro, guía o liderar un 
equipo de trabajo.

A lo largo de mi 
vida, en las institu-
ciones por las que he 
pasado me he topado 
con grandes personas 
que depositaron en mi 
primero la semilla de 
ser una persona hu-
mana, responsables 
y sobre todo un buen 
ciudadano, que fuera 
por la vida sembran-
do y construyendo.

Jamás de mis maes-
tros recibí una acción 
disciplinaria que 
buscara inhibir mis 
“derechos humano”, 
siempre me otorga-
ron  correctivos que 
buscaban terminara 
de entender lo que 
podría ser bueno o 
malo para mi como 
persona; sé que no 
fui, cuando joven, un 
estudiante destaca-

do académicamente, 
mucho menos de fácil 
trato, pero mis maes-
tros descubrieron en 
mi ese ser receptivo 
que podía rendir bue-
nos frutos.

En mi paso por la 
secundaria conocí a 
extraordinarias mu-
jeres que se desem-
peñaban como maes-
tras, mis maestras, 
y aprender a leer, a 
reafirmar mis cono-
cimientos para escri-
bir, incursione a un 
segundo idioma, y vi 
en algunas de ellas la 
figura maternal que 
fuera de casa se pre-
ocupaba porque yo 
aprendiera, guiándo-
me con ternura, pero 
sobre todo con mucha 
firmeza a cumplir la 
meta, terminar la se-
cundaria.

En la preparato-
ria, por mi perfil en 
la carrera técnica la 
mayoría de mis men-
tores fueron hombres 
y ahí descubri al mo-
delo de maestro que 
yo quería llegar a ser, 
un maestro empático, 
un maestro que facili-
tara la cotidianeidad 
de la vida para enten-
der lo encontrado en 
los libros, pero sobre 
todo un maestro fir-
me, un maestro que 
exige de sus alumnos 
el mejor de sus esfuer-
zos por aprender lo 
conveniente y seguir 

adelante.
En el tecnológico 

me di cuenta de que 
mis maestros son se-
res humanos con un 
gran compromiso, y 
que en la medida que 
ese compromiso se iba 
desarrollando de ma-
nera conjunta para 
completar en mi, un 
profesionista con la 
preparación que el 
mundo laboral y pro-
ductivo, pero sobre 
todo familiar, exige, 
se pueden lograr ex-
celentes resultados.

En mi paso por el 
posgrado vi en mis 
maestros unas perso-
nas extraordinarias 
con un ánimo inque-
brantable de sembrar 
en mi y en mis com-
pañeros el firme pro-
pósito de hacer algo 
más que una licen-
ciatura, y aportar a 
mi entorno esa parte 
de todo ser humano 
que significa preo-
cuparse y ocuparse 
de lo que a nuestro 
alrededor sucede por 
la forma en como nos 
impacta.

En la actualidad 
curso un doctorado 
y sigo viendo en mis 
maestros a individuos 
con un sólido propó-
sito de que nos demos 
cuenta que dentro de 
nosotros existe una 
persona que puede 
empujar para con-
vertirse en un factor 
de cambio en nuestra 
sociedad. 

A todos mis maes-
tros y maestras mi 
aprecio, reconoci-
miento, mi felicita-
ción pero sobre todo 
mi agradecimiento 
por todo lo que han 
hecho en mí, los apre-
cio.

El presidente del 
Senado, Ge-
rardo Fernán-

dez Noroña, calificó 
como “especulación 
perversa” las ex-
presiones en medios 
respecto al retiro de 
visa por parte de las 
autoridades estadou-
nidenses a la gober-
nadora de Baja Ca-
lifornia, María del 
Pilar Ávila. Un hecho 
sin precedentes que 
ha generado amplia 
cobertura mediática. 
Sin embargo, mucho 
de lo que se dice es 
efectivamente espe-
culación, ya que las 
autoridades nortea-
mericanas no han 
ofrecido información 
oficial, como suele ser 
el caso en estos asun-
tos. La acusación de 
“perversidad” es una 
interpretación del le-
gislador, al igual que 
las afirmaciones de 
que existe una cam-
paña en contra de la 
gobernadora, la res-
puesta fácil y elusi-
va a todo cuestiona-
miento.

La presidenta 
Sheinbaum confir-
mó que no hay in-
formación oficial de 
las autoridades nor-
teamericanas sobre 
el caso, presente en 
muchos de los asun-
tos de seguridad, que 
entraña desconfian-
za de aquellas. Ce-
rrar filas entre more-

nistas es común en el 
obradorismo cuando 
una situación crítica 
afecta a uno de sus 
miembros. Ocurrió 
con el senador Salga-
do Macedonio, acu-
sado de violación; 
con el gobernador 
de Sinaloa, Rubén 
Rocha, implicado en 
encubrimiento en el 
asesinato de su rival 
político; el diputado 
y exrector Melesio 
Cuén, y con Cuauh-
témoc Blanco, acusa-
do de abuso sexual. 
Estos y otros casos 
reflejan un patrón de 
impunidad que se re-
pite y que contradice 
la prédica moralista 
del obradorismo.

La ausencia de in-
formación oficial es 
el origen de la es-
peculación. La go-
bernadora María 
del Pilar tiene ra-
zón al señalar que 
el retiro de visa no 
prueba culpabili-
dad ni constituye 
una imputación. Sin 
embargo, no es un 
asunto menor. Por 
su jerarquía políti-
ca, las autoridades 
mexicanas deberían 
solicitar informa-
ción al gobierno es-
tadounidense. Más 
aún cuando la pre-
sidenta ha admiti-
do que existen otros 
casos, lo que sugiere 
que su administra-
ción ya estaba al 

tanto de esta situa-
ción, premonitoria 
de tormenta.

El caso es relevante 
no solo por tratarse 
de una gobernadora, 
sino también por el 
contexto de creciente 
intervención esta-
dounidense. Desde el 
mandato de Trump, 
el intervencionismo 
ha adoptado nuevas 
formas: no se nece-
sitan soldados en 
territorio mexica-
no para que se haga 
presente la interfe-
rencia y afectación 
de la soberanía. El 
gobierno mexicano 
erróneamente acepta 
procesos judiciales 
en cortes norteame-
ricanas basados en 
testimonios de testi-
gos protegidos, per-
mite el traslado de 
criminales sin res-
petar el tratado de 
extradición o tolera 
labores de espionaje 
en el espacio aéreo 
nacional.

La declaración de 
los cárteles mexica-
nos como organiza-
ciones terroristas 
amplía el margen de 
actuación de las au-
toridades estadou-
nidenses, especial-
mente en el ámbito 
de inteligencia. La 
complejidad de la 
situación, palabras 
de la gobernadora 
María del Pilar, es 
evidente. Las acusa-
ciones de debilidad 
y connivencia del 
gobierno mexicano 
frente a los grupos 
criminales, reali-
zadas por Trump y 
sus colaboradores, 
agravan el panora-
ma. A esto se suma 
una investigación 
de tres años sobre 
el huachicol, tráfi-
co de combustibles 
robados y evasión 
fiscal, en el que se 
presume la complici-
dad de funcionarios 
de PEMEX, autori-
dades aduanales y 

políticos de alto ni-
vel. La información 
proviene de un tes-
tigo protegido quien 
fue alto funcionario 
aduanal, hermano 
del llamado rey del 
huachicol, Sergio 
Carmona, financia-
dor de campañas de 
gobernador, ejecuta-
do en noviembre de 
2021 en San Pedro 
Garza García en sos-
pechoso operativo.

R e c i e n t e m e n t e , 
grandes cantidades 
de combustible fue-
ron incautadas gra-
cias a información 
proporcionada por 
autoridades esta-
dounidenses. A pe-
sar de la gravedad 
del problema, no se 
han registrado de-
tenciones significa-
tivas. Es posible que 
las investigaciones 
sigan su curso, pero 
la realidad es que los 
avances se deben a 
las autoridades es-
tadounidenses, no a 
las mexicanas.

La expresión “el 
elefante en la mesa” 
utilizada por un ma-
gistrado electoral 
para describir la in-
fluencia del crimen 
organizado en las 
elecciones es metáfo-
ra de lo que las au-
toridades prefieren 
ignorar. La descom-
posición de la vida 
pública y la ram-
pante impunidad 

alimentan la espe-
culación —perversa, 
benéfica o legítima— 
sobre los vínculos 
entre gobernantes y 
criminales.

La política de 
“abrazos, no bala-
zos” ha dejado un 
lamentable legado 
de impunidad y ex-
puesto a la sociedad 
ante sus peores ene-
migos. La ausencia 
de justicia abre la 
puerta a la vengan-
za pública, disfraza-
da de maledicencia. 
Pero el problema no 
puede resolverse con 
rumores o acusacio-
nes infundadas. Las 
autoridades deben 
actuar: investigar y, 
si es necesario, san-
cionar a los respon-
sables, sin importar 
su posición.

De lo contrario, 
México quedará 
expuesto a un in-
tervencionismo pu-
nitivo por parte de 
Estados Unidos, que 
podría imponer sus 
propias reglas bajo 
el pretexto de pro-
teger su territorio. 
Declarar a los cárte-
les mexicanos como 
terroristas otorga 
a Washington una 
licencia peligrosa 
para intervenir. Ne-
gar esta realidad no 
solo es irresponsable, 
sino también extre-
madamente riesgoso 
para el país.

PERSISTENTE 
NEGACIÓN

A MIS MAESTROS

Por
Federico 
Berrueto

PARALAJEPARALAJE
Por

Hugo Díaz
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1917. 
El territorio de Tepic es con- 
vertido en Estado de Nayarit. 

Día del Trabajo.

1812. 
José María Morelos rompe 
el Sitio de Cuautla, impuesto 
por los realistas al mando de 
Félix María Calleja. 

Conmemoración de la muer- 
te de los pilotos de la Fuerza 
Aérea Expedicionaria Mexi- 
cana, Escuadrón 201, en 
1945. La bandera deberá 
izarse a media asta.

1535. 
Hernán Cortés, en su expe- 
dición por los mares del sur, 
desembarca en la Bahía de 
la Cruz (hoy puerto de La 
Paz, Baja California Sur).

Día Mundial de la Libertad 
de Prensa.
 

1858. 
Benito Juárez establece el Go- 
bierno Constitucional en Ve- 
racruz, durante la Guerra de 
Tres Años o de Reforma.

1904. 
Nace Agustín Yáñez, desta- 
cado escritor del género de la 
novela de la Revolución mexi- 
cana, quien fue Secretario de 
Educación Pública en los años 
1964-1970. 

1948. 
México se integra a la Orga- 
nización de Estados Ameri- 
canos (OEA).
 
1862.
Aniversario de la victoria 
de las fuerzas republicanas 
comandadas por el general 
Ignacio Zaragoza sobre el 
ejército francés en Puebla. 
La bandera deberá izarse a 
toda asta. 
 

1811.
En Chihuahua el comandan -
te realista, general Nemesio 
Salcedo, nombra la comisión 
o junta militar que habrá de 
juzgar a Miguel Hidalgo y 
demás jefes insurgentes.

1839.
Nace Gabriel Mancera, quien 
se destacó como político em- 

1780. 
Nace Ignacio Aldama, abo- 
gado que se unió a la lucha 
insurgente encabezada por 
Miguel Hidalgo.

1824. 
Se erige el estado de Nuevo 
León.

1753. 
Aniversario del nacimiento de 
Miguel Hidalgo y Costilla, ini- 
ciador de la Independencia de 
México. La bandera deberá 
izarse a toda asta.

1846.
Batalla de Palo Alto, fuerzas 
norteamericanas derrotan a 
las tropas nacionales al man- 
do del general Mariano Arista.

Día Mundial de la Cruz Roja.
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1911. 
Luis Moya, revolucionario 
maderista, uno de los pri- 
meros en levantarse en ar- 
mas en noviembre de 1910, 
muere en la toma de Som- 
brerete, Zacatecas. 

1911.
Fuerzas magonistas derro- 
tan a las federales y toman 
la plaza de Tijuana. 
 

1911.
Pascual Orozco y Francisco 
Villa toman Ciudad Juárez, 
acción que consolidó el mo- 
vimiento revolucionario en 
el norte del país; inicia la 

rio Díaz. 

Día de la Madre. 

1535. 
Se funda la Real Casa de 
Moneda.

1846.
James Knox Polk, Presi- 
dente de Estados Unidos, 
pide al Senado de ese país 
declarar la guerra a México. 
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1856. 
El obispo de Puebla, Pelagio 
Antonio de Labastida y Dá- 
valos, es expulsado del pa- 
ís, por atacar la política 
liberal del gobierno de la 
República.

1879.
Muere Luis Hidalgo y Car- 
pio, precursor de la medi- 
cina legal mexicana y autor 
del libro Compendio de me- 
dicina legal . 

1889.
Nace Abelardo L. Rodríguez, 
militar revolucionario, quien 
fuera gobernador de Baja 
California en 1923 y Presi- 
dente de la República entre 
1932 y 1934. 

1942. 
Un submarino alemán hunde 
el barco petrolero mexicano 
Potrero del Llano, hecho que 
provocó la participación de 
México en la Segunda Gue- 
rra Mundial.
 
1974.
Muere Jaime Torres Bodet, 
poeta, político y diplomáti -
co, quien fue secretario de 
Educación Pública entre 
1943-1946, y 1958-1964, y 
director general de la 
UNESCO. 

1836. 
Antonio López De Santa 

Velasco, donde reconoce la 
independencia de Texas; ob- 
tiene su libertad a cambio.

1983.
Muere Miguel Alemán Val- 
dés, Presidente de México 
entre 1946 y 1952.

1519.
Hernán Cortés crea el cabil- 
do de la Villa Rica de la Vera 
Cruz y éste lo nombra capi- 
tán general y justicia mayor. 

2012.
Muere Carlos Fuentes, uno 
de los más destacados escri- 
tores mexicanos de la se- 
gunda mitad del siglo XX.

1867.
Aniversario de la toma de 
Querétaro, por las fuerzas 
de la República, con lo que 
concluyó el gobierno impe- 
rial de Maximiliano. La ban- 
dera deberá izarse a toda 
asta.  

Día del Maestro. 

16 17 18 19 20 21

23 24 25 26 2827

1768.
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co el pintor novohispano Mi- 
guel Cabrera, gran exponen- 
te del barroco.

1833. 
Antonio López de Santa Anna 
asume por primera vez la 
Presidencia de la República. 

1905. 
Se crea la Secretaría del Des- 
pacho de Instrucción Pública 
y Bellas Artes, a instancias 
de Justo Sierra Méndez.

1863.
Tras 62 días de sitio, la Ciu- 
dad de Puebla se rinde ante 
los franceses.

1889.
Nace en Monterrey, Nuevo 
León, Alfonso Reyes, des- 
tacado escritor y diplomá- 
tico; hijo del general Ber- 
nardo Reyes.

1911.
En Ciudad Juárez, represen- 
tantes de Francisco I. Ma- 

negociaciones de paz, sus- 
pendiéndose los enfrenta- 
mientos en todo el país.

1917.
Muere fusilado por zapatis- 
tas en Tlaltizapán, Morelos, 
el profesor Otilio Montaño, 
coautor del Plan de Ayala, 
acusado de entrar en tratos 
con el enemigo.

1994.
México ingresa a la Organi- 
zación para la Cooperación y 
el Desarrollo Económico, que 
aglutina a las economías más 
desarrolladas del mundo. 

1822. 
El Congreso declara a Agus- 
tín de Iturbide emperador 
de México.

1822.

bide como Emperador del Pri- 
mer Imperio de México.      

1889.
Muere Francisco Díaz Cova- 
rrubias, quien levantó la Car- 
ta Geográica del Valle de 
México. 

1506. 
Muere en Valladolid, España, 
Cristóbal Colón.
 
1914. 
La División del Norte al man- 
do de Francisco Villa, toma 
sin resistencia la Ciudad de 
Saltillo, Coahuila.

1914. 
Se inician las Conferencias de 
Niágara Falls, para resolver el 

dos y México con motivo de 
la invasión estadounidense a 
Veracruz.

1979. 
Muere Juan de Dios Bátiz, 
fundador y primer director del 
Instituto Politécnico Nacional.

1911. 

Ciudad Juárez y termina el 

1920.
Aniversario de la muerte 
de Venustiano Carranza. La 
Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1902. 
Muere Mariano Escobedo, 
militar liberal, luchó en la 
Guerra de Reforma y las 
intervenciones norteameri -
canas y francesas y obtuvo 
la rendición de Maximiliano 
en Querétaro.

1909. 
Profesionales, intelectuales 
y periodistas independientes 
encabezados por Francisco I. 
Madero, fundan el Centro 
Nacional Antirreleccionista 
de México.

1812.
Muere en Guadalajara, hoy 
estado de Jalisco, don Antonio 
Torres, insurgente conocido 
como “El Amo Torres”.

1962.
Muere asesinado en Xochical- 
co, Morelos, Rubén Jaramillo, 
líder agrario.

1911. 
Manifestaciones en la Ciu- 
dad de México contra el ré- 
gimen de Díaz.

1919.
Muere en Montevideo, Uru- 
guay, el poeta y diplomáti -
co Amado Nervo, conside- 
rado un poeta mítico de ex- 
trema simplicidad, destaca- 

humanismo.

1911.
La Cámara de Diputados 

Díaz como Presidente de 
México.

2011. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, la pintora surrealista 
Leonora Carrington.

1910. 
Se expide el decreto que 
crea la Universidad Nacional, 
impulsado por Justo Sierra 
Méndez, entonces secreta- 
rio de Instrucción Pública.

1977. 
El Palacio de Lecumberri se 
nombra como nueva sede 
del Archivo General de la 
Nación.

1812. 
Se publica en Sultepec, el pri- 
mer número del periódico 
insurgente El Ilustrador 
Americano .

1867. 
José María Lacunza, presi- 
dente del Consejo de Minis- 
terio del emperador Maxi- 
miliano, lee la abdicación de 
éste en presencia de Maria- 
no Riva Palacio y José María 
Iribarren.
 

1893.
Muere el músico Felipe 
Villanueva, compositor pia- 
nista y violinista de gran ta- 
lento; en 1887 funda el 
Instituto Musical de México.

1942. 
México declara la guerra a 
las potencias del Eje en la 
Segunda Guerra Mundial.

24 de diciembre

29 30

1821.
El teniente coronel Antonio 
López de Santa Anna, se 
apodera de Jalapa con el 
Plan de Iguala, que declaraba 
la Independencia de México.
 
1959.
Muere Rafael Ramírez Cas- 
tañeda, impulsor de la es- 
cuela rural y creador de pro- 
gramas docentes para niños 
y adultos del campo.

1861.
Melchor Ocampo, destacado 
líder liberal, es tomado pri- 
sionero por una gavilla con- 
servadora en su hacienda de 
Pomoca, Michoacán.

1864.
Maximiliano de Habsburgo 
es recibido con un Te Deum 
en Córdova, después de la 
fría recepción del pueblo de 
Veracruz el día anterior.

31

1850.
Muere Mariano Otero, po- 
lítico y escritor de ideas li- 
berales, promotor del jui- 
cio de amparo.

1911.

Díaz parte de Veracruz 
hacia Francia, a bordo del 
Ipiranga. 

Día Mundial sin Tabaco.
           

10 de mayo
día de la Madre

08 de mayo
día Mundial

de la Cruz Roja

15 de mayo
Día del Maestro

E  L  P E R I Ó D I C O  D E  L A  V E R D A D  /  C O A H U I L A
Factor es una publicación, de editorial Alegra, SA. de CV. domicilio en Carretera 57 Km 1198, #100 interior 04, Colonia 
Las Flores, Nueva Rosita, Coahuila, México / Titulo en Trámite / PUBLICIDAD Y SUSCRIPCIONES   861.688.28.02

El factor
periodicofactorcoahuilaAntonio González

 D i r e c t o r  G e n e r a l
Luis  Gi lber to Hernández

D i s e ñ o
Juan Carlos Álvarez 

Pecina
 D i r e c t o r  G e n e r a l 

factorcoahuila.com @periodicofactorcoahuila@elfactorenlineaEl factor



3A3Afactorcoahuila.com | factorcoahuila.com | NACIONAL E INTERNACIONALNACIONAL E INTERNACIONAL Jueves 15 de mayo de 2025Jueves 15 de mayo de 2025  | Región Carbonífera, COAHUILA| Región Carbonífera, COAHUILA

FACTOR

CIUDAD DE MÉ-
XICO.- Pemex ha 
sido durante años 

una de las empresas más 
endeudadas del mundo, con 
pasivos financieros que su-
peran los $105,000 millones 
de dólares. El fondo sobe-
rano de Noruega, el mayor 
del mundo por volumen de 
activos anunció la venta to-
tal de sus inversiones en bo-
nos de Petróleos Mexicanos 
(Pemex), citando preocupa-
ciones éticas relacionadas 
con presuntos actos de co-
rrupción cometidos por la 
empresa estatal entre 2004 y 
2023, informó.

La agencia de noticias 
publicó que la decisión fue 
informada este domingo a 
través de un comunicado del 
Consejo de Ética del fondo, 
que indicó que “las investi-

gaciones han revelado que 
Pemex podría estar vincu-
lada a múltiples acusaciones 
o sospechas de corrupción”.  
Un número significativo 
de empleados, incluido un 
exalto directivo, están seña-
lados por haber recibido so-
bornos en varias ocasiones 
distintas.

Pemex no ha respondido 
públicamente a la decisión 
ni emitido comentarios al 
respecto. Pemex ha sido 
durante años una de las 

empresas más endeudadas 
del mundo, con pasivos fi-
nancieros que superan los 
$105,000 millones de dó-
lares. La petrolera mexica-
na ha enfrentado múltiples 
recortes en su calificación 
crediticia por parte de agen-
cias como Moody’s y Fitch, 
quienes han citado preocu-
paciones sobre su capacidad 
para cumplir con compro-
misos financieros sin apoyo 
del gobierno federal.

A pesar de diversas re-

estructuraciones, la ren-
tabilidad de Pemex sigue 
presionada por altos costos 
operativos, una producción 
en declive y un entorno in-
ternacional volátil. Las polí-
ticas de transparencia y ren-
dición de cuentas han sido 
objeto de escrutinio nacional 
e internacional, afectando 
la percepción de los inver-
sionistas institucionales. El 
Fondo de Pensiones del Go-
bierno de Noruega (también 
conocido como el fondo so-
berano de Noruega) admi-
nistra más de 1.8 billones de 
dólares en activos, con parti-
cipaciones en más de 9,000 
compañías globales.  Opera 
bajo estrictos principios de 
inversión responsable, in-
cluyendo criterios ambienta-
les, sociales y de gobernanza 
(ESG, por sus siglas en in-
glés), definidos por el Parla-
mento noruego.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
En noviembre pasado, Es-
tados Unidos ya había sus-
pendido temporalmente las 
importaciones de ganado 
mexicano por la presencia de 
esta plaga, que provocó re-
cientemente la muerte de una 
mujer de 77 años en Chiapas, 
debido a miasis causada por 
este insecto.

El Gobierno de México, 
a través de la Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo 
Rural (Sader), condenó este 
domingo la decisión del De-
partamento de Agricultura 
de Estados Unidos de cerrar 
la frontera a la exportación 
de ganado en pie por 15 días 
para revisar la estrategia con-
junta contra el gusano barre-
nador.

“No estamos de acuerdo en 
esta medida, pero confiamos 
en que en menor tiempo esta-
remos llegando a un acuerdo. 
Seguiré informando”, señaló 

en su cuenta de X el secreta-
rio de Agricultura mexicano, 
Julio Berdegué.

El funcionario señaló que 
se enteró de la decisión tras 
hablar con la secretaria de 
Agricultura estadounidense, 
Brooke Rollins.

Apenas el pasado 28 de 
abril, el Gobierno mexicano 
anunció que había aborda-
do “satisfactoriamente” las 
medidas de Estados Unidos 
contra el gusano barrenador, 
para así contener y erradicar 
“juntos” el brote de este in-
secto.

Mientras que el pasado 8 

de mayo, según la misma Sa-
der, ambas naciones habían 
acordado reforzar la campa-
ña contra el gusano barre-
nador, con la reapertura de 
pasos fronterizos para la ex-
portación del ganado, la ins-
talación de una planta para 
producir moscas estériles y 
el intercambio de datos de 
análisis entre instituciones.

Previamente, el Gobier-
no de Estados Unidos había 
anunciado la posibilidad de 
detener las importaciones 
mexicanas de ganado por el 
brote de gusano barrenador 
ante la negativa de México 

para permitir operaciones aé-
reas de Estados Unidos para 
combatir al insecto.

El mismo 28 de abril, la 
presidenta de México, Clau-
dia Sheinbaum, calificó como 
“un exceso” la solicitud del 
Gobierno de Estados Unidos 
y aseguró que México estaba 
dispuesto a colaborar, pero 
sin aceptar imposiciones.

En noviembre pasado, 
Estados Unidos ya había 
suspendido temporalmente 
las importaciones de ganado 
mexicano por la presencia de 
esta plaga, que provocó re-
cientemente la muerte de una 
mujer de 77 años en Chiapas, 
debido a miasis causada por 
este insecto.

Las exportaciones de ga-
nado mexicano hacia Es-
tados Unidos crecieron un 
37.8% en el ciclo 2023-2024, 
alcanzando 1.3 millones de 
cabezas, según datos del Ser-
vicio Nacional de Sanidad, 
Inocuidad y Calidad Agroali-
mentaria (Senasica).

FACTOR

JALISCO.- La acusa el do-
cumento de acciones que 
producen un “daño” a la se-
guridad nacional y resultan 
en “que ha cometido delito 
contra la administración de 
justicia”.  La noche del vier-
nes la Fiscalía General de la 
República (FGR) publicó en 
su cuenta oficial de X un co-
municado destacando su “to-
tal desacuerdo” con una jueza 
del Centro de Justicia Penal 
Federal en Morelia, Michoa-
cán, quien mediante una de-
terminación, dejó en libertad 
a Leslie ‘N’, alias ‘La Güera’, 
presunta operadora financiera 
del Cártel Jalisco Nueva Ge-
neración (CJNG).

La persona destacada fue 
detenida en un cateo autori-
zado por el Centro Nacional 
Especializado en esa materia, 
realizado en un domicilio en 

Huandacareo, Michoacán, en 
el que se localizaron diversas 
cantidades de metanfetamina, 
cocaína, marihuana y otros 
objetos. La detención se efec-
tuó cuando la persona estaba 
huyendo a un domicilio con-
tiguo al momento del cateo. 
“La Juez antes mencionada 
dictó auto de no vinculación a 
proceso a favor de Leslie ‘N’ 
por los delitos que se le im-
putaron, ordenando indebida-
mente su libertad inmediata“, 
acusó la FGR.

Continúa la Fiscalía acu-
sando que la libertad fue 
dictada basándose en argu-
mentos “vanos que de ningún 
modo pueden desvirtuar lo 
esencial: la persona fue dete-
nida en base a un cateo en el 
que se encontraron sustancias 
y objetos que son totalmente 
ilícitos”. “Basándose en argu-
mentos que realmente son in-
substanciales, como es el que 
los participantes difirieran en 
minutos o segundos respecto 
al momento en que ingresaron 

al domicilio objeto del cateo, 
o que no hay coincidencia en 
cuanto al número de ocasio-
nes que el Ministerio Público 
Federal (MPF) tocó a la puer-
ta del inmueble, cuando eso 
ni siquiera se requiere ante 
la autorización judicial para 
ese cateo. Esos y otros argu-
mentos de la Juez son meros 
subterfugios que constituyen 
a fin de cuentas una actitud 
parcial a favor de quien fue 
detenida”. 

En respuesta a estos actos, 
la FGR anunció que procede-
rá impugnando legalmente la 
determinación, a la vez que 
iniciará una carpeta de inves-
tigación en contra de la jueza 
quien, en su resolución, “im-
plica un desconocimiento de 
la legalidad y utilizó pretex-
tos irrelevantes al dictar una 
resolución de fondo contraria 
a las actuaciones seguidas en 
el procedimiento”.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- El ac-
tual líder de “Los Chapitos”, 
habría escapado por un túnel 
en Culiacán, Sinaloa, tras un 
operativo de fuerzas especiales 
realizado el pasado mes de fe-
brero, afirma el diario estadou-
nidense The Wall Street Jour-
nal. Iván Archivaldo Guzmán 
Salazar, actual líder de “Los 
Chapitos”, habría escapado de 
un operativo implementado por 
fuerzas especiales militares el 
pasado mes de febrero, afirma 
una nota informativa publicada 
este lunes en el diario estadou-
nidense The Wall Street Journal

En el texto firmado por los 
periodistas Steve Fisher y José 
de Córdoba se señala que el 
hijo de Joaquín “El Chapo” 
Guzmán alcanzó a huir del cer-
co militar cuando se encontraba 
oculto en una casa de seguridad 
de Culiacán, Sinaloa, gracias 
a un túnel que se extendía por 
tres cuadras de la capital sina-
loense.

Ivan Archivaldo Guzmán 
asumió el liderazgo de “Los 
Chapitos” al interior del Cártel 
de Sinaloa tras la captura y ex-
tradición de su padre “El Cha-
po” Guzmán y es considerado 
uno de los delincuentes más 
buscados en México y Esta-
dos Unidos, país que ofrece 10 
millones de dólares por infor-
mación que lleve a su captura. 
El reporte no señala una fecha 
precisa del evento, pero si men-

cionan que el operativo se dio 
tras la captura de “uno de los 
pilotos de mayor confianza de 
Guzmán y de dos tenientes de 
su equipo de seguridad, quienes 
los condujeron a su casa de se-
guridad”.

Justo el 8 de febrero de este 
año, fue detenido Mauro Al-
berto Núñez Ojeda, alias “El 
Jando”, considerado uno de 
los pilotos de mayor confianza 
de “Los Chapitos”. Su captura 
ocurrió en el poblado de Jesús 
María, el mismo en el que fue 
recapturado Ovidio Guzmán 
López, “El Ratón”, medio her-
mano de Iván Archivaldo Guz-
mán. Ivan Archivaldo ha sido 
señalado por autoridades de 
México y Estados Unidos como 
el organizador de los llamados 
“Culiacanazos” para frenar la 
detención de su hermano Ovi-
dio, la primera vez con éxito, el 
17 de octubre del 2019, cuando 
obligó al gobierno a soltar a su 
hermano.

La segunda fue el 5 de enero 
de 2023, cuando Ovidio Guz-
mán fue recapturado por fuer-
zas militares en Jesús María, 
dejando un saldo oficial de 20 
presuntos sicarios muertos y 
10 militares mexicanos falleci-
dos. Sin embargo, el artículo de 
Steve Fisher y José de Córdo-
ba afirma que en total habrían 
fallecido 150 presuntos delin-
cuentes durante la recaptura de 
Ovidio, cifra que no consta en 
ningún registro oficial de los 
hechos.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- El 
anuncio incluye la creación de 
varios fondos conjuntos para 
inversiones en sectores espe-
cíficos: sendos 5,000 millones 
de dólares para un fondo de 
energía, y otro de defensa e in-
dustria aeroespacial, así como 
otro de 4,000 millones centra-
do en deportes. La Casa Blan-
ca anunció este martes que el 
presidente estadounidense, 
Donald Trump, ha obtenido 
el compromiso del príncipe 
heredero saudí, Mohamed bin 
Salmán, de que el país árabe 
invertirá 600,000 millones de 
dólares en Estados Unidos, in-
cluida una compra histórica en 
material de defensa.

El principal monto de este 
anuncio es cerca de 142,000 
millones de dólares en defen-
sa, el que supone el “mayor 
acuerdo en venta de defensa 
de la historia”, según la Casa 
Blanca. El anuncio incluye la 
creación de varios fondos con-
juntos para inversiones en sec-
tores específicos: sendos 5,000 
millones de dólares para un 
fondo de energía, y otro de de-

fensa e industria aeroespacial, 
así como otro de 4,000 millo-
nes centrado en deportes.

En un encuentro con Bin 
Salmán en el palacio real 
saudí, Trump adelantó que el 
monto estaba ya cerrado, pero 
consideró que tal vez el prín-
cipe y de facto líder del país 
podría aumentar su inversión a 
un billón de dólares. La Casa 
Blanca detalló que las inver-
siones, el primer gran logro de 
esta visita de Estado de Trump, 
incluirán 80,000 millones de 
dólares en inversiones de Goo-
gle, DataVolt, Oracle, Sales-
force, AMD y Uber en inver-
siones “de última tecnología”.

La saudí DataVolt también 
invertirá 20,000 millones en 
centro de datos de inteligencia 
artificial y en energía e infraes-
tructura en Estados Unidos, 
según detalló la Casa Blanca, 
que sumó a este monto total 
de inversiones proyectos ya 
en marcha en infraestructu-
ras saudíes y otras en energía, 
aviación, sanidad o infraes-
tructura. La inversión “per-
durará durante generaciones”, 
aseguró la Casa Blanca en un 
comunicado.

Noruega retira su inversión en Pemex; señala corrupción

Iván Archivaldo Guzmán
escapó de militares en

febrero: WSJ

Trump anuncia que Arabia Saudí 
invertirá 600 mil millones de
dólares en Estados Unidos

México condena cierre de frontera de EU a exportación de ganado por gusano barrenador

FGR va contra jueza que liberó a ‘La Güera’, presunta operadora financiera del CJNG
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FACTOR

SALTILLO, COAH.- La 
Secretaría de Gobierno, a 
través de la Subsecretaría 
de Protección Civil del Es-
tado, informa que una línea 
seca propiciará vientos con 
rachas de 50 a 70 km/h, 
así como lluvias aisladas 
en Coahuila. A su vez, una 
circulación anticiclónica 
mantendrá un ambiente ca-
luroso a muy caluroso, pre-
valeciendo la onda de calor 
en el Estado.

De acuerdo con el Servicio 
Meteorológico Nacional, se 
prevé lo siguiente:

- Lluvias aisladas (0.1 a 5 
mm), principalmente en las 
regiones Norte y Carbonífe-
ra.

- Temperaturas máximas 
superiores a 45 °C.

- Viento del sur de 20 a 30 
km/h, con rachas de 50 a 70 
km/h.

Pronóstico por región:
* Región Norte
- Miércoles: 43 °C / 26 °C
- Jueves: 40 °C / 26 °C

* Región Carbonífera
- Miércoles: 45 °C / 25 °C
- Jueves: 39 °C / 24 °C

* Región Centro

- Miércoles: 43 °C / 26 °C
- Jueves: 40 °C / 25 °C

* Región Laguna
- Miércoles: 40 °C / 23 °C
- Jueves: 39 °C / 21 °C

* Región Sureste
- Miércoles: 35 °C / 20 °C
- Jueves: 35 °C / 19 °C

Recomendaciones ante 
fuertes rachas de viento y 
lluvias aisladas:

- Asegura techos, láminas, 
lonas y objetos que puedan 
desprenderse.

- Retira objetos sueltos de 
balcones, patios o azoteas.

- Evita estacionar vehícu-
los debajo de árboles, postes 
o estructuras endebles.

- Conduce con precaución; 
el viento puede desestabili-
zar vehículos ligeros.

- Durante presencia de 
descargas eléctricas, evita 
refugiarte bajo árboles o es-
tructuras metálicas.

Recomendaciones ante 
temperaturas extremas:

- Bebe agua frecuentemen-
te, aunque no tengas sed.

- Evita bebidas alcohóli-
cas, azucaradas o con cafeí-
na.

- No realices actividades al 
aire libre entre las 10:00 y las 

16:00 horas.
- Usa ropa ligera, de colo-

res claros y preferentemente 
de algodón.

- Permanece en lugares 
frescos, ventilados o con aire 
acondicionado.

- Presta atención a sínto-
mas como mareo, sudoración 
excesiva, náuseas o dolor de 
cabeza.

- Protege especialmente a 
niñas, niños, personas ma-
yores y con enfermedades 

crónicas.
- Aplica protector solar 

con FPS 30 o superior y re-
aplica cada dos horas si estás 
al aire libre.

La Subsecretaría de Pro-
tección Civil del Estado 

mantiene vigilancia cons-
tante sobre las condiciones 
climáticas e invita a la pobla-
ción a mantenerse informada 
a través de medios oficiales.

En caso de emergencia, 
llama al 911.

CONTINÚA ONDA DE CALOR EN EL ESTADO: PROTECCIÓN CIVIL

COAHUILA ES GRANDE PORQUE TIENE A LAS Y 
LOS MEJORES MAESTROS DE MÉXICO: MANOLO
FACTOR

SALTILLO, COAH.- 
Al iniciar con la en-
trega de  preseas ma-

gisteriales a integrantes de 
la sección 38 por años de 
servicio docente a maestras y 
maestros, el gobernador Ma-
nolo Jiménez Salinas agrade-
ció el esfuerzo, dedicación y 
entrega a quienes han sido y 
son los forjadores de niñas, 
niños, jóvenes y adolescentes 
coahuilenses.

Jiménez Salinas destacó 
que la educación es la base 
del desarrollo de Coahuila; 
que son las y los maestros 
quienes, con vocación, com-
promiso, esfuerzo diario, ha-
cen posible la formación de 
generaciones más preparadas 
y con valores.

“Me da mucho gusto estar 
aquí con quienes sin duda 
son de los mejores maestros 
de México. Nuestras maes-
tras y maestros de Coahui-
la, no, la verdad que nos 
sentimos muy orgullosos de 
celebrar con ustedes sus 30, 
40 y 50 años de servicio”, 
reafirmó.

“Coahuila es grande, 
Coahuila es fuerte, y sin 
duda, uno de los pilares más 
importantes que tiene nues-
tro estado son ustedes. Junto 
con todas sus compañeras 
y compañeros maestros de 
Coahuila”, expresó.

Puntualizó que se rinde un 
homenaje a quienes han en-
tregado su vida a las aulas, a 
quienes han sido guía, inspi-
ración y ejemplo para miles 
de coahuilenses. 

Resaltó que el reconoci-
miento por parte del Gobier-

no del Estado, es también 
un compromiso para seguir 
fortaleciendo la educación 
desde todos los frentes.

“Cuando decimos que 
Coahuila es uno de los cinco 
estados más seguros del país, 
uno de los tres estados más 
competitivos de México, el 
primer lugar nacional en 

producción de vehículos, en 
producción de autopartes, en 
producción de leche, en pro-
ducción de nuez, el que más 
produce plata refinada del 
mundo, entre muchas otras 
cosas, en automático esta 
grandeza económica, este de-
sarrollo, esta calidad de vida, 
tiene que ver con las grandes 

maestras y maestros que te-
nemos en Coahuila”, precisó.

Reiteró su compromiso 
con la educación, y destacó 
que se están haciendo inver-
siones importantes y detona-
do proyectos  con el progra-
ma Impulso Educativo. 

“A principios de ciclo en-
tregamos útiles escolares, 

tenemos la entrega de unifor-
mes, y zapatos para todas las 
escuelas rurales de nuestro 
estado. Hace un par de meses 
entregamos camiones en el 
gran programa de transpor-
te escolar, la semana pasa-
da  arrancamos el programa 
de Internet para las escuelas 
rurales. Hago el compromiso 

de seguir trabajando e invir-
tiendo en el tema de educa-
ción”, agregó.

“Les pido que sigamos tra-
bajando juntos, que sigamos 
trabajando en unidad, para 
que así en equipo sigamos 
construyendo la grandeza 
de los 38 municipios de este 
hermoso Estado de Coahuila 
de Zaragoza”, concluyó.

Al evento asistieron auto-
ridades estatales, municipa-
les y educativas, así como 
representantes del Congreso 
del Estado y del Poder Judi-
cial, quienes fueron testigos 
de este emotivo reconoci-
miento al mérito magisterial.

Isela LicerioLuevano, Se-
cretaria General de la Sec-
ción 38 del SNTE, en su 
mensaje, reconoció al go-
bernador Manolo Jiménez 
Salinas como una aliado del 
magisterio y reafirmar su 
compromiso con la educa-
ción y disposición de trabajar 
de manera en conjunto por la 
niñez coahuilense.

Durante el resto de la se-
mana, el gobernador Manolo 
Jiménez continuará entre-
gando preseas magisteriales 
a las y los maestros de las 
secciones 5ta y 35.

factorcoahuila.com @periodicofactorcoahuila@elfactorenlineaEl factor
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Causa sorpresa en zona 
comercial del Pueblo Má-
gico

Bertha López / FACTOR

MÚ Z Q U I Z , 
COAH. - El per-
sonal de la Di-

rección de Protección Civil 
de Múzquiz, atendió el re-
porte en la zona centro de 
la ciudad, de la presencia de 
un cocodrilo en el sistema 
de drenaje de un local co-
mercial. 

El hallazgo causó sor-
presa entre los habitantes 
y comerciantes de la zona, 
quienes alertaron rápida-
mente a las autoridades tras 
el suceso. 

Tras recibir el reporte, per-
sonal de Protección Civil pro-
cedió rápidamente a realizar 
captura del reptil de manera 
segura y sin incidentes.

De acuerdo con la infor-
mación facilitadas por el 
director de Protección Ci-
vil, Víctor Guajardo Loo, 
el ejemplar fue entregado 
al personal de la Secretaría 
del Medio Ambiente para su 
resguardo.

Las autoridades ambien-
tales llevarán a cabo una 
evaluación del estado de sa-

lud del cocodrilo, con el ob-
jetivo de asegurar su bienes-
tar antes de su regreso a su 
hábitat natural. 

Aunque aún se desconoce 
cómo el reptil llegó al sis-
tema de drenaje, expertos 
señalan que estos casos pue-
den estar relacionados con 
cambios en el ecosistema o 
la presencia de tráfico ilegal 
de especies.

Ante esta situación, Pro-
tección Civil exhortó a la 
ciudadanía a mantenerse 
alerta y reportar cualquier 
presencia de reptiles u otros 

animales silvestres en zonas 
urbanas. 

“Es fundamental que los 
ciudadanos informen de es-
tos hallazgos para que las 
autoridades puedan actuar 
de manera oportuna y ga-
rantizar la seguridad tanto 
de las personas como de los 
animales”, señaló Guajardo 
Loo.

El inusual rescate ha ge-
nerado debate sobre la ne-
cesidad de reforzar medidas 
de conservación y control de 
fauna en la ciudad, además 
de fomentar la conciencia 

sobre la coexistencia con es-
pecies silvestres

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- Los lesionados 
resultaron ser hermanos y 
ambos sufrieron lesiones 
de consideración en ex-
tremidades inferiores des-
pués del fuerte choque de 
su motocicleta contra un 
vehículo tipo sedán.

Los estudiantes de secun-
daria y preparatoria, identi-
ficados como Joel Osvaldo 
y David Esaú Rodríguez 
Mendoza, terminaron en el 
suelo después del impacto 
y fueron auxiliados por ve-
cinos del sector, quienes lla-
maron al 911 y bomberos de 
Nueva Rosita.

El accidente ocurrió al-
rededor de las 7:30 de la 
mañana, entre la calle De-
mócratas y Luis Donaldo 
Colosio en la colonia Roma 
y los estudiantes de 13 y 15 
años solo buscaron ayuda 
entre los vecinos por fuertes 
dolores en piernas y brazos.

Elementos de seguridad 
publica fueron los primeros 
respondientes, en atención 
a los heridos, mientras que 
la conductora del vehículo 

sedán, identificada como 
Anneliz Bursian, permane-
ció en el lugar, para solici-
tar ayuda a los cuerpos de 
emergencia y acudieron pa-
ramédicos de bomberos.

Fueron técnicos en ur-
gencias médicas de la bene-
mérita Cruz Roja Sabinas, 
quienes acudieron al llama-
do de auxilio para trasladar 
a los estudiantes a un hospi-
tal, utilizando el equipo de 
traumatología.

De acuerdo al peritaje 
de tránsito terrestre el res-
ponsable fue el conductor 
del caballo de acero, tras 
desplazarse a exceso de 
velocidad y omitir la señal 
vial, terminó impactando 
contra un automóvil por 
la parte lateral izquierda, 
sufriendo lesiones de con-
sideración junto a su her-
mano de 13 años.

FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
En el marco de la conmemo-
ración del Día del Maestro, 
el alcalde de San Juan de 
Sabinas, Óscar Ríos Ra-
mírez, expresó un profundo 
agradecimiento y un amplio 
reconocimiento a todas y 
todos los docentes del muni-
cipio, tanto en activo como 
en retiro, por su invaluable 
labor en la formación de 
generaciones enteras y por 
su permanente compromiso 
con el desarrollo de la co-
munidad.

“La vocación docente es 
una de las más nobles que 
existen. Ustedes, maestras 
y maestros, son el corazón 
de nuestra sociedad, los ci-
mientos del futuro, los for-
jadores del pensamiento, del 
civismo, de la conciencia y 
de los valores que dan iden-
tidad a nuestros pueblos. Les 
tengo un respeto absoluto y 
un profundo agradecimiento 
por todo lo que hacen y han 
hecho por San Juan de Sabi-
nas”, expresó el alcalde.

El edil subrayó que, des-
de el inicio de su gobierno, 
se ha tenido un compromiso 
real con el fortalecimien-
to de la educación, y como 
muestra de ello, se puso en 
marcha la estrategia “Al-
calde en tu Escuela”, una 
iniciativa que ha acercado 
al gobierno municipal a las 
comunidades escolares con 
resultados concretos y pal-
pables.

Gracias a esta estrategia 

y al trabajo conjunto con 
el Gobernador del Estado, 
Manolo Jiménez Salinas, 
se han logrado importan-
tes avances en materia de 
infraestructura educativa, 
entre ellos el anuncio de la 
construcción de techumbres 
estructurales en diversas 
escuelas del municipio, así 
como obras adicionales que 
mejoran las condiciones en 
las que niñas, niños y jóve-
nes reciben su educación.

“El gobernador Manolo 
Jiménez ha sido un aliado 
fundamental en esta tarea. 
Su compromiso con la edu-
cación se refleja en cada 
obra, en cada programa, en 
cada acción que juntos he-
mos impulsado para bene-
ficio de nuestras escuelas. 
A nombre del pueblo de San 
Juan de Sabinas, le reitera-
mos nuestro agradecimiento 
y respaldo.”

Como muestra de afecto y 
gratitud hacia el magisterio, 
el Gobierno Municipal orga-
niza un festejo especial para 
las y los docentes este jue-
ves 15 de mayo a las 10:30 
de la mañana en el Club Mé-
xico de Nueva Rosita, don-
de podrán disfrutar de un 
almuerzo, rifas, música en 
vivo y un ambiente fraterno, 
como merecen quienes de-
dican su vida a enseñar.

FACTOR

SABINAS, COAH.- El 
Gobierno Municipal de Sa-
binas, reiteró su reconoci-
miento a todos los maestros 
por su noble labor que reali-
zan para fortalecer la educa-
ción de los niños y jóvenes, 
indicó el alcalde José Feli-
ciano “Chano” Díaz Iriba-
rren, al encabezar el festejo 
organizado en su honor. 

Con la presencia de 1,500 
docentes de los distintos ni-
veles educativos que se con-
centraron en la explanada 
de la plaza principal Benito 
Juárez García para disfrutar 
del baile y la atractiva rifa de 
regalos, el edil expresó su re-
conocimiento por la gran ta-
rea que realizan para educar.

Como parte del festejo 
se organizó un sorteo de 
regalos entre los asistentes, 
como un viaje todo inclui-
do a las playas de Cancún, 
Quintana Roo, diversos apa-
ratos electrodomésticos en-
tre refrigeradores, equipos 
minisplit, laptop, microon-
das, plasmas, perfumes, en-
tre otras sorpresas.

El edil destacó que la 
educación es un punto fun-
damental que permite forjar 
personas de éxito y en ese 
tema los maestros y maes-
tras juegan un papel deter-
minante.

Recordó que desde el ini-
cio de su gobierno a brin-
dado un permanente apoyo 
al sector educativo, a fin de 
mejorar los espacios escola-
res para una mayor como-
didad de los estudiantes y 
profesores.

Resaltó el esfuerzo al 
trabajo que desempeñan a 
diario en las aulas de clases 
los mentores de Sabinas, en-
frentando retos importantes 
para formar a las nuevas ge-
neraciones de profesionis-
tas, aspectos que han obli-
gado a delinear su labor en 
los salones de clases.

Al evento asistieron 
maestros de las secciones V 

y 38 del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Edu-
cación( SNTE) jubilados 
y pensionados de todos los 
niveles escolares del mu-
nicipio sin importar que su 
plaza laboral se encuentre 
en otra región. 

Cabe destacar la presen-
cia como invitada especial 
de la maestra Isela  Lice-
rio Luevano, dirigente de 
la sección 38 en Coahuila, 
quien reconoció la sinergia 
del alcalde Chano Díaz con 
el Magisterio.

En representación de Ma-
risol Ávila Menchaca, Sub-
directora de los Servicios 
Educativos para los muni-

cipios de Sabinas, Juárez y 
Progreso, acudió la profeso-
ra Dariana Carmona. 

La celebración fue ame-
nizada por los grupos mu-
sicales Gerardo y su Cuarta 
Dimensión y la Internacio-
nal Rebelión, que pusieron a 
bailar a los asistentes. 

El viaje a las playas de 
Cancún, lo obtuvo la maes-
tra pensionada Carmen Val-
dés Treviño, quien podrá 
disfrutar de 3 días y dos 
noches en este paradisíaco 
destino turístico.

“Los Maestros y Maestras 
de Sabinas, nos enriquecen 
con sus conocimientos, pa-
ciencia y tenacidad”.

Insólito…

Encuentran cocodrilo 
en drenaje de Múzquiz

Arrollan a estudiantes en Rosita

Los maestros son 
la base de

nuestra sociedad: 
Óscar Rios

Festeja Chano Díaz a Maestros en su Día
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Bertha López / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- Como parte del 
compromiso por mante-
ner una ciudad limpia, or-
denada y con una imagen 
urbana digna, el alcalde 
Óscar Ríos realizó este 
martes un recorrido de su-
pervisión en un sector de 
la colonia Zaragoza, espe-
cíficamente en las inme-
diaciones de la clínica del 
ISSSTE, donde cuadrillas 
municipales llevan a cabo 
labores intensivas de lim-
pieza general.

Durante la visita, el pre-
sidente municipal destacó 
que, desde el inicio de su 
administración, el mejora-
miento de la imagen urbana 
ha sido una prioridad, como 
parte del plan integral de 
rescate de espacios públicos 
y de fortalecimiento del en-
torno comunitario.

Las labores incluyeron 
retiro de maleza, basura, 

escombro y limpieza de 
banquetas y vialidades, con 
el objetivo de garantizar 
condiciones más seguras y 
saludables para las familias 
que transitan o habitan en 
esa zona.

“El orden y la limpieza 
no solo son reflejo de una 
buena administración, sino 
también de una ciudada-
nía participativa”, expresó 
Óscar Ríos, al agradecer la 
colaboración de vecinos que 

han contribuido con repor-
tes, vigilancia y acciones 
voluntarias.

El alcalde señaló que este 
tipo de actividades forman 
parte del uso responsable y 
transparente de los recursos 
municipales.

“Aquí es donde están bien 
invertidos los impuestos de 
la gente: en servicios que 
realmente impactan en su 
día a día y que elevan su ca-
lidad de vida”, afirmó.

Asimismo, reiteró que 
estos trabajos continuarán 
en otras colonias del muni-
cipio, bajo una ruta de aten-
ción permanente coordinada 
por la Dirección de Servi-
cios Primarios.

Finalmente, el edil hizo 
un llamado a la población 
para seguir cuidando el en-
torno y reportar puntos crí-
ticos para que el municipio 
pueda actuar con mayor ra-
pidez y eficacia.

Bertha López / FACTOR

MONCLOVA, COAH.- 
La Facultad de Metalurgia 
de la Unidad Norte de la 
Universidad Autónoma de 
Coahuila informa con orgu-
llo que, en el marco del Día 
del Niño, un grupo de 24 es-
tudiantes pertenecientes al 
programa #LobosEnAcción 
realizó una visita al ejido 
Acámbaro.

Durante esta actividad, se 
llevaron a cabo dinámicas 
recreativas y se hizo entre-
ga de obsequios a 18 niñas y 
niños de la comunidad, con 
el objetivo de brindarles un 

momento de alegría y sana 
convivencia.

Agradecemos al director 
de la Facultad, Dr. Sergio 
Villarreal, por su respaldo 
constante a este tipo de ini-
ciativas con sentido social, 
así como a toda la comuni-
dad académica que hizo po-
sible esta jornada.

Reconocemos también el 

valioso acompañamiento del 
Mtro. Octavio Pimentel Mar-
tínez y del Lic. David Her-
nández Barrera, coordinador 
de Extensión Universitaria 
de la Universidad Autónoma 
de Coahuila, quienes conti-
núan promoviendo acciones 
que fortalecen el compromi-
so universitario con el desa-
rrollo comunitario.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- 
El presidente de la 
Asociación Ganade-

ra Local de Sabinas y San 
Juan de Sabinas, Alejandro 
Gutiérrez Balderrama, se 
sumó al llamado enérgico 
del gobierno del Estado y a 
la Unión Ganadera Regional 
de Coahuila para que, desde 
las asociaciones ganade-
ras, se ejerza presión sobre 
el gobierno Federal con el 
objetivo de que se tomen 
medidas inmediatas en la 
frontera sur del país, donde 
se está propagando el gusa-
no barrenador.

Gutiérrez Balderrama ad-
virtió que ya se tienen re-
portes de casos en estados 
como Veracruz y Oaxaca, 
y expresó su preocupación 
ante el riesgo de que esta 
plaga llegue al norte del 
país, lo cual representaría un 
fuerte golpe para la activi-
dad ganadera. “No estamos 
exentos de que esto también 
nos afecte. Lo que necesita-
mos es que el gobierno Fe-
deral actúe con responsabi-
lidad y haga el trabajo que 
le corresponde en el sur del 

país”, expresó. El gremio se 
encuentra en espera de que 
las autoridades norteame-
ricanas —que son las que 
marcan las reglas sanitarias 
en términos de enfermeda-
des como la garrapata, la 
tuberculosis y ahora el gu-
sano barrenador— puedan 
evaluar la situación tras el 
cierre parcial de la frontera. 
“Ojalá que después de esos 
15 días venga una evalua-
ción del gobierno de Esta-
dos Unidos y que abran las 
fronteras”.

Respecto al ganado que 
permanece en los corrales, 
Gutiérrez Balderrama men-
cionó que muchos producto-
res deben seguir esperando, 
especialmente aquellos que 
cuentan con pruebas sani-
tarias vigentes y documen-

tación en regla, con la espe-
ranza de que la reapertura se 
dé en un plazo de entre 15 
días y un mes. Sin embar-
go, explicó que también hay 
un fuerte cuello de botella 
en los procesos de exporta-
ción: “Podemos tener toda 
la documentación en regla, 
pero hay fila para exportar 
el ganado de Coahuila y de 
otros estados”. Recordó que 
anteriormente, en el puer-
to de Ojinaga, se maneja-
ba una jornada laboral con 
alrededor de 550 animales 
coahuilenses, pero con el 
actual cierre esa cifra podría 
aumentar. 

En cuanto al ganado que 
ya se encontraba en cua-
rentenarias en esa región, 
señaló que debe regresar a 
su lugar de origen, lo que 

representa una carga econó-
mica adicional para los pro-
ductores. “Quien pueda sos-
tener su ganado y tenga la 
documentación en regla, lo 
hará. Pero quienes no, ten-
drán que llevarlo al mercado 
nacional”, explicó. Añadió 
que, aunque por Ojinaga 
se permitía la exportación 
de aproximadamente 2,000 
cabezas de ganado al mes, 
cuando el rezago supera ya 
las 15,000 cabezas.

Frente a esta situación 
crítica, Gutiérrez Balderra-
ma reconoció que el precio 
del ganado en el mercado 
nacional ha aumentado en-
tre un 10 y un 15 por cien-
to, pero ese incremento no 
compensa los precios que 
se obtienen en el mercado 
estadounidense. “Tener un 
animal en corral es un gas-
to constante. Se le invierte 
diariamente, no es como te-
nerlo en un área libre, en los 
agostaderos. Pero con las 
sequías extremas que esta-
mos viviendo, ya no es posi-
ble mantener el ganado en el 
campo; debe estar en corral, 
y alimentar a los animales 
en esas condiciones es su-
mamente costoso”, lamentó.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con el 
firme propósito de generar 
conciencia entre los propie-
tarios de ganado y preservar 
tanto la seguridad vial como 
el bienestar de la ciudada-
nía, este miércoles por la 
mañana se llevó a cabo una 
reunión encabezada por el 
director de Obras Públicas 
del municipio de Sabinas, 
Martín Gutiérrez, en coor-
dinación con corporaciones 
policiacas, comisariados eji-
dales de los siete ejidos, y el 
presidente de la Asociación 
Ganadera Local, Alejandro 
Gutiérrez Balderrama.

Durante el encuentro, las 
autoridades abordaron una 
problemática que se ha ve-
nido agravando en los últi-
mos meses: la presencia de 
animales sueltos fuera de los 
ranchos y en plena mancha 
urbana, lo cual ha genera-
do incidentes preocupantes, 
desde daños a instalaciones 
urbanas hasta accidentes 
viales con riesgo para la po-
blación.

“El objetivo es hacer con-
ciencia con los dueños de 
ganado, que tengan sus ani-
males bien resguardados, en 
terrenos delimitados y con 
los cuidados necesarios. Es 
importante evitar que estos 
ejemplares anden sueltos, 
porque están provocando 
múltiples afectaciones”, 
manifestó el director de 
Obras Públicas. Gutiérrez 
señaló que han recibido 
múltiples reportes de gana-
do que deambula por calles, 

lotes baldíos y colonias, 
provocando desde moles-
tias vecinales hasta daños a 
medidores de agua y conte-
nedores de basura. “Hemos 
visto que algunos animales 
buscan comida entre los 
desechos, y eso genera tam-
bién problemas de salud pú-
blica”, explicó.

Pero la situación más alar-
mante, indicó, son los ac-
cidentes viales provocados 
por animales sueltos, sobre 
todo durante la noche, cuan-
do es más difícil detectarlos. 
Estos incidentes no solo po-
nen en riesgo la vida de los 
conductores y peatones, sino 
que además generan incon-
formidad social y pueden 
derivar en responsabilidades 
legales. Ante la persistencia 
del problema, las autorida-
des municipales anunciaron 
que a partir del mes de junio 
se aplicarán sanciones eco-
nómicas a los propietarios 
de ganado que se encuentre 
fuera de sus terrenos o circu-
lando en zonas urbanas.

En este sentido, la coor-
dinadora del C4, Patricia 
Menchaca, informó que se 
lleva un registro detallado 
de los reportes ciudadanos 
relacionados con esta pro-
blemática, lo que permi-
te establecer un patrón de 
incidencias y focalizar la 
atención en las zonas más 
afectadas. “El C4 tiene es-
tadísticas precisas de cuán-
tas veces se han reportado 
animales sueltos en ciertas 
zonas, lo que demuestra que 
esto ya no es un caso aisla-
do. Es una situación que re-
quiere medidas firmes”.

Ganaderos exigen acciones urgentes al gobierno 
Federal por amenaza del gusano barrenador

Autoridades hacen llamado 
a dueños de ganado para 
frenar accidentes y daños

Lleva UAC regalos a niños por su día

Supervisa alcalde Óscar Ríos acciones de limpieza en la colonia Zaragoza
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Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con 
el corazón en la mano y el 
compromiso firme de ser-
vir, la Cruz Roja Mexicana 
delegación Sabinas conti-
núa con su colecta anual, 
la cual se extenderá hasta 
el próximo 30 de mayo, 
con la esperanza de seguir 
contando con el respaldo 
solidario de la comunidad. 
El comandante del puesto 
de socorros, Nicolás Puen-
te González, informó que 
las brigadas de voluntarios 
están saliendo a distintos 
puntos de Sabinas y Agujita 
para invitar a la ciudadanía 
a colaborar, ya sea median-
te el tradicional boteo en la 
vía pública o directamente 
en las instalaciones de la 
institución.

“La respuesta ha sido 
buena, la gente sigue ayu-
dando, pero aún nos fal-
ta mucho para alcanzar la 
meta. La Cruz Roja siempre 
tiene necesidades, los gas-
tos han aumentado conside-
rablemente y cada vez son 
más los llamados de emer-
gencia que atendemos”. 
Hizo un llamado sensible a 
la comunidad para que no 
dejen pasar la oportunidad 
de sumarse.

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- 
En una reciente reu-
nión con autoridades 

y representantes del sector 
rural, el señor Juan Martín 
Zamora García, de la direc-
tiva del ejido Puente Negro, 
expuso una problemática 
urgente que afecta a las fa-
milias, al medio ambiente y 
al patrimonio agropecuario 
de su comunidad como es la 
circulación a alta velocidad 
de los vigilantes que super-
visan los trenes que atravie-
san su ejido por la vía del 
ferrocarril.

Zamora García detalló 
que, al no contar con una 
carretera pavimentada y te-
ner únicamente un camino 
de terracería, la situación se 
vuelve aún más peligrosa. 
“No hay camino seguro para 
transitar, todo es brecha. En 
ese trayecto conviven niños, 
adultos mayores, aves, ga-
nado caprino y bovino. Es 

una zona viva, productiva, 
pero también muy vulnera-
ble”, explicó. Según el tes-
timonio, los vigilantes del 
tren –que recorren frecuen-
temente esa vía– lo hacen a 
velocidades que no corres-
ponden a una zona rural ha-
bitada. 

“Por más que se les hace 
el señalamiento, que se les 
pide disminuir la velocidad, 
no hacen caso. No respetan 
lo que les decimos. Hemos 
sido insistentes, pero has-

ta ahora no hay respuesta”. 
Durante el encuentro, Juan 
Martín aprovechó para ha-
cer un llamado firme y di-
recto para que las autorida-
des correspondientes tomen 
cartas en el asunto, que se 
establezcan sanciones o me-
didas de control para obligar 
a estas personas a reducir 
la velocidad cuando cruzan 
por zonas pobladas como 
Puente Negro.

“Lo único que pedimos 
es respeto y precaución. No 

estamos en contra del ferro-
carril, pero sí queremos que 
se garantice la seguridad de 
nuestras familias. Aquí hay 
niños que caminan por esa 
brecha, hay animales suel-
tos, hay cultivos cerca. Un 
descuido puede costar una 
vida”, señaló.

En otra información se-
ñaló que tras las recientes 
lluvias registradas se llena-
ron los tanques y abreva-
deros, lo que da un respiro 
importante a los productores 
del campo que dependen de 
las precipitaciones para sus 
siembras y para el sustento 
de su ganado. “Gracias a 
Dios cayeron buenas llu-
vias, y eso nos ayuda mu-
cho. Nosotros sembramos 
con agua del temporal, y la 
que usamos para consumo 
es de pozo. Ya con los tan-
ques llenos y el abrevadero 
con agua, empieza bien la 
temporada. El ganado tam-
bién lo resiente menos”, co-
mentó con esperanza.

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Ante 
la reciente difusión de un vi-
deo en redes sociales donde 
se observa a un joven apa-
rentemente intentando esca-
par de un centro de rehabi-
litación en Nueva Rosita, el 
pastor Efraín Martínez hizo 
un llamado a la sociedad 
para recordar que, por enci-
ma de todo, debe prevalecer 
el respeto a los derechos hu-
manos y el acompañamien-
to sensible hacia quienes 
luchan por salir adelante de 
sus adicciones.

“Es importante, como 
siempre lo hemos dicho, pri-
vilegiar el derecho humano 
de todos estos muchachos. 
No podemos actuar por im-
pulso ni mucho menos con 
maltrato. Ellos vienen de 
mucho daño, con heridas 
profundas en su corazón, 
psicológicas, emocionales, 
en muchas áreas. Y lo que 
necesitan no es represión, 
sino amor, entendimiento y 
guía”, expresó con firmeza 
el pastor.

El video que generó con-
troversia muestra a un joven 
supuestamente anexado, se-
guido por varias personas. 
Esto desató comentarios 
y preocupaciones sobre la 
manera en la que operan al-
gunos centros, sin embargo, 
el pastor Martínez explicó 
que es común que, durante 
las primeras semanas de tra-

tamiento, los jóvenes expe-
rimenten ansiedad extrema 
y un fuerte impulso de es-
capar. “La inquietud de los 
muchachos por irse es parte 
de las primeras etapas del 
proceso. La primera, segun-
da e incluso la tercera se-
mana, son momentos donde 
ellos están dominados por 
la ansiedad, el síndrome de 
abstinencia, el miedo. No es 
que no quieran cambiar o no 
tengan sueños; es que aún 
están atrapados en un proce-
so de desintoxicación física, 
mental y espiritual”, detalló.

Martínez subrayó que mu-
chas veces los jóvenes recu-
rren a la mentira o manipu-
lan las situaciones como 
una forma de defensa o des-
esperación. “Hay quienes, 
desde afuera, no entienden 
este comportamiento, pero 
es parte de su lucha interna. 
Por eso es tan importante 
que el manejo de cualquier 
crisis sea realizado con es-
trategia, sensibilidad y mu-
cho diálogo”, apuntó. Para 
el pastor, el componente es-
piritual es vital. “Dentro de 
ellos hay muchas formas de 
ayudarles: con terapia, con 
pláticas, con herramientas 
psicológicas. Pero lo más 
importante es permitir que 
Dios entre en su corazón. 
Cuando eso sucede, el joven 
encuentra una motivación 
real para cambiar, se siente 
amado y comprendido, y en-
tonces sí, comienza a sanar 
desde la raíz”.

Respecto al tratamiento 
médico, aclaró que, avala-
dos por el Sector Salud, se 
puede recurrir a medica-
mentos psiquiátricos para 
estabilizar temporalmente 
a los pacientes, pero solo 
como parte de un protocolo 
certificado.

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
El comisariado Mario Ayala 
Alvarado dijo desconocer a 
detalle los falsos rumores 
que generaron pánico en el 
ejido Santa María, durante 
la noche del pasado lunes, 
donde supuestamente se ha-
bían escuchado detonacio-
nes por arma de fuego.

El entrevistado reafirmó 
que no hubo tal suceso, por 
el contrario, fue una broma 
de mal gusto por la moviliza-
ción policiaca generada por 
la voz misteriosa de una per-
sona, que logró su objetivo 
de burlar a las autoridades.

"Desconozco detalles es-
pecíficos de la supuesta aler-
ta por detonaciones de arma 
de fuego que no supe en rea-

lidad en qué lugar del ejido 
pasó, pero, llenó de inquie-
tudes a algunas familias que 
creyeron en las publicacio-
nes en las redes sociales".

Exhortó a los habitantes a 
mantener la calma y confiar 
en las autoridades de seguri-
dad para que realicen su tra-
bajo en situaciones de emer-
gencia y colaborar, para 
sancionar a los bromistas en 
caso de tener información 
de buena fuente para frenar 
ese tipo de sucesos.

Finalmente espera que la 
policía municipal y estatal, 
haya logrado recabar infor-
mación de las llamadas en 
broma para localizar a los 
responsables y castigarlos 
por la gran movilización 
que causaron por sus malas 
intenciones.

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Buenas noticias hay en el 
campo con las lluvias que 
dejaron 2 pulgadas en la co-
munidad agrícola Venustia-
no Carranza, expresó el ga-
nadero Rolando de la Garza 
Lares.

En las redes sociales el 
integrante de la comunidad 
agrícola y ganadera, destacó 
que en su rancho cayeron 2 
pulgadas y 3 en la parte 1/2 
del terreno, destacando que 
fue la mejor lluvia del año 
registrada.

“Muy buenas aguas, en 
unos 15 días se verán los 
cambios en el agostadero, 
ahorita ni se notan “ dijo el 
ganadero quien reconoció 
que todos los campesinos 

estaban muy preocupados 
por la carencia de lluvias.

Los estanques recarga-
ron de suficiente agua para 
pasar determinado tiempo 
en esta temporada de calor, 
sin embargo, hace falta que 
llueva más, y esperan que, 
en la temporada de ciclones 
y huracanes en México, lle-
gue algo de remanentes para 
esta región.

Las pasadas lluvias no 
causaron daños en cultivos 
en la comunidad agrícola y 
ganadera y afortunadamen-
te no cayó granizo, pero el 
viento sopló fuerte sin cau-
sar problemas a los propie-
tarios de ranchos y granjas.

Piden frenar exceso de velocidad de Piden frenar exceso de velocidad de 
vigilantes del tren en ejido Puente Negrovigilantes del tren en ejido Puente Negro

Exhortan a no inquietar en ejido 
Santa María por falsas alertas

“Sanar desde la raíz y respetar 
los derechos humanos”: pastor 

Efraín Martínez

Benditas lluvias 
benefician a la 

comunidad agrícola

Continúa colecta anual de 
la Cruz Roja en Sabinas



4B4B CARBONÍFERA CARBONÍFERA | factorcoahuila.com| factorcoahuila.comRegión Carbonífera, COAHUILA | Jueves 15 de mayo de 2025Región Carbonífera, COAHUILA | Jueves 15 de mayo de 2025 factorcoahuila.com @periodicofactorcoahuila@elfactorenlineaEl factor

Bertha López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- En 
una significativa jornada de 
trabajo, la presidenta hono-
raria del DIF Coahuila, Ing. 
Liliana Salinas Valdez, visi-
tó el municipio de Múzquiz 
donde encabezó dos impor-
tantes eventos enfocados al 
bienestar de las familias más 
vulnerables.

Acompañada por la al-
caldesa Laura Jiménez, la 
presidenta honoraria del 
DIF Múzquiz, Estela Fal-
cón Dávalos, y la direc-
tora del DIF municipal, 
Gabriela Maltos Estrada, 
Salinas Valdez impartió 
una capacitación dirigida 
a empleados municipales 
y estatales en materia de 
salud mental. La actividad 
se desarrolló en la Casa de 
la Cultura Capitán Miguel 
de la Garza Falcón, con el 
objetivo de fortalecer las 
herramientas del personal 
que brinda atención directa 
a la ciudadanía.

Más tarde, en el Audito-
rio Municipal, se realizó la 
entrega de apoyos alimen-
tarios a 150 personas en si-
tuación de vulnerabilidad, 
como parte del programa 
de asistencia del DIF Esta-
tal. Esta acción reafirma el 
compromiso del gobierno 
del Estado, encabezado por 

el gobernador Manolo Jimé-
nez Salinas, con las familias 
coahuilenses.

Durante su intervención, 
la alcaldesa Laura Jiménez 
agradeció la presencia y 
respaldo de la Ing. Liliana 
Salinas, destacando la labor 
conjunta entre municipio y 
estado para atender a quie-
nes más lo necesitan.

“En nuestra administra-
ción siempre ha sido prio-
ridad el bienestar de las 
familias, en especial niños, 
niñas, jóvenes, personas con 
discapacidad, deportistas 
y grupos vulnerables. Por 
eso hoy agradezco el apoyo 
que el gobierno del Estado, 
a través de la señora Liliana 
Salinas, hace para nuestra 
gente”, expresó.

Finalmente, la edil dio 
una cálida bienvenida a la 
presidenta honoraria del 
DIF Coahuila:

“Señora Liliana Salinas 
Valdez, le damos la más 
cordial bienvenida a Múz-
quiz. Siéntase en casa y es-
peramos que disfrute mucho 
su visita, además agradeció 
al gobernador del Estado 
Manolo Jiménez Salinas por 
todo el apoyo al municipio. 

Con acciones como es-
tas, Múzquiz avanza en la 
construcción de un muni-
cipio más justo, solidario y 
humano.

La propuesta del alcalde 
“Chano” Díaz, se realiza 
con el propósito de salva-
guardar la seguridad de 
las familias que transitan 
en las carreteras federal 
y estatal 

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- 
Una serie de acuerdos 
que busca reducir los 

índices de accidentes en los 
que se ve involucrado gana-
do suelto, fueron acordados 
tras una reunión convocada 
por el alcalde de Sabinas, 
José Feliciano “Chano” 
Díaz Iribarren, en coordi-
nación con las autoridades 
policiacas y los represen-
tantes de los siete ejidos del 
municipio, para el próximo 
arranque de un programa di-
señado para este fin. 

La reunión, se realizó en 
la sala de cabildos de la pre-
sidencia, donde el secretario 
del Ayuntamiento, Manuel 
Alejandro Franco Puente, 
participó con la representa-
ción del alcalde.

En su intervención dijo 
que es prioridad del gobier-

no de “Chano” Díaz ga-
rantizar la seguridad de los 
automovilistas que circulan 
por las distintas carreteras 
de convergencia federal 
y estatal rumbo a la presa 
“Venustiano Carranza”, par-
ticularmente. 

Por este motivo, se con-
vocó a la reunión a repre-
sentantes de la Guardia Na-
cional, Policía del Estado, y 
el Mando coordinando po-
licial, asimismo asistieron 
funcionarios de las distintas 
áreas del gobierno munici-
pal. 

El acuerdo, establece ac-
ciones entre las que destaca 
que todo aquel animal suel-

to que sea detectado por las 
autoridades o bien reporta-
do por vecinos y automo-
vilistas, será asegurado en 
los corrales de la asociación 
ganadera local. Será a través 
del fierro de herrar, la forma 
en la que se ubicará al dueño 
y se aplicarán las sanciones 
correspondientes.

En caso de carecer del fie-
rro, el animal, tras permane-
cer en resguardo un tiempo 
determinado sería puesto en 
subasta, y en el último de 
los casos sacrificado. Con 
esta medida, se explicó se 
busca reducir los indicado-
res de accidentes donde se 
ven implicados semovientes 

sueltos.
Tan solo la semana ante-

rior, reportó el director del 
mando coordinado de Sa-
binas, Salvador Alejandro 
Rivera Rivera, en la carre-
tera estatal 23, en su tramo 
Sabinas – Pueblo Nuevo, se 
detectó un hato de al menos 
16 equinos.

Por su parte el C4 de la 
Región Carbonífera a cargo 
de Patricia Menchaca, in-
formó que la incidencia de 
accidentes carreteros provo-
cados por semovientes suel-
tos ha aumentado en últimas 
fechas dejando cuantiosos 
daños materiales y personas 
lesionadas.

Reveló que los puntos 
críticos detectados son a 
la altura de las capillas de 
Cloete, ejido El Mezquite 
con bovinos sueltos por la 
cerca perimetral dañada y 
en el km 108, de la carretera 
federal 57.

Esta campaña arrancará 
oficialmente en el mes de 
junio reveló Martín Gutié-
rrez Beltrán director de Ur-
banismos y obras públicas, 
la cual tiene como finalidad 
salvaguardar la integridad 
de las familias que utilizan 
la red de carreteras.

Por otra parte, Jacinto Ro-
dríguez Ramos director de 
desarrollo rural municipal, 
indicó que la mayoría del 

ganado suelto que ha oca-
sionado accidentes no está 
herrado, lo que complica es-
tablecer responsabilidades 
legales al dueño.

Durante este encuentro 
de carácter informativo, los 
representantes de la Guar-
dia Nacional, admitieron 
que la mayor presencia de 
semovientes dispersos a las 
orillas de la carretera es du-
rante el transcurso de la ma-
drugada lo que origina que 
los conductores tengan poca 
visibilidad sobreviniendo en 
muchos casos los percances.

Todo el ganado, incluso 
de granja, deberán ser regis-
trados ante la dirección de 
desarrollo rural.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Desde el pasado martes, una 
decena de colonias en dis-
tintas partes de la ciudad re-
gistraron apagones de dos o 
tres horas, provocando ma-
lestares entre sus habitantes 
por el calor sofocante que 
ha imperado en los últimos 
días.

Ayer miércoles casi me-
dio millar de alumnos de la 
secundaria Juvenal Boone 
Flores, paralizaron clases 
por un apagón a una hora 
de haber iniciado la jornada 
escolar y maestros tuvieron 
que trabajar en el exterior de 

las aulas.
La improvisación de do-

centes quedó a la vista de al-
gunos padres de familia que 
pasaron por la institución 
que optaron por llevarse a 
sus hijos antes de culminar 
la jornada escolar, para que 
evitaran exponerse a las al-
tas temperaturas.

El profesor Andrés Ale-
jandro Alvarado López, di-
rector de la secundaria, dijo 
que no están autorizados 
para suspender las clases y 
fue una decisión de la so-
ciedad de padres de familia 
llevarse a sus hijos.

Descartó que por el mo-
mento la Secretaría De Edu-
cación en Coahuila, no ha 
enviado comunicados para 
autorizar la modificación de 
horarios por la temporada de 
calor sofocante, y confían 
en el trabajo de CFE para 
restablecer el suministro de 
energía eléctrica.

Cuadrillas de CFE comu-
nicaron que el trabajo para 
restablecer el suministro 
de energía eléctrica queda-
ba en cinco horas y fue un 
apagón general en la colonia 
Chapultepec, derivado de la 
sobrecarga en los transfor-
madores que alimentan de 
energía a los hogares.

El aumento de consumo 
de energía eléctrica, por 
los aparatos de aire acon-
dicionado, podría ser un 
precursor para alterar los 
trasformadores y provocar 
contratiempos, con moles-
tos apagones en horas cru-
ciales del día, que hacen 
casi imposible continuar ac-
tividades laborales o domés-
ticas por la falta de energía 
eléctrica.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
El accidente tipo volcadura 
fue por la madrugada de 
ayer miércoles, en la auto-
pista Premier Nueva Rosi-
ta-Allende en el kilómetro 
40, y el conductor resultó 
lesionado.

El director de Bombe-
ros de Allende, José Raúl 
Garza Tron, informó que 
atendió en el lugar a Ro-
berto Hernández Pérez, 
de 31 años, con domicilio 
en García, Nuevo León, y 
fue trasladado al Seguro 
Social, para su valoración 
médica.

Elementos de la Guardia 

Nacional, presumieron que 
el percance vial pudo ocurrir 
por el exceso de velocidad y 
falta de pericia al volante 
del conductor.

La unidad siniestrada 
fue retirada por una grúa y 
no fue interrumpida la cir-
culación vial, aunque fue 
necesario colocar conos de 
prevención para que auto-
movilistas redujeran veloci-
dad y circularán con precau-
ción por el área.

El lesionado fue auxiliado 
por paramédicos de bombe-
ros Allende, quienes aten-
dieron el reporte realizado 
por automovilistas al 911 al-
rededor de las 7:12 minutos 
de la mañana.

Anuncia Sabinas programa para reducir 
índice de accidentes por semovientes sueltos

Regio volcó en la autopista Premier

Ola de calor ocasiona
apagones en Nueva Rosita

Visita de Liliana Salinas 
a Múzquiz fortalece acciones 
en salud  y apoyo alimentario
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CIUDAD DE MÉXICO.- An-
drés Muñoz, uno de los re-
levistas más dominantes de 
las Grandes Ligas, vive un 
gran momento con los Sea-
ttle Mariners y ya comienza 
a proyectarse hacia el futuro: 
el Clásico Mundial de Béis-
bol 2026. Con 13 salvamen-
tos en la actual temporada 
—y 53 en su carrera—, el si-
naloense se ha consolidado 
como una pieza clave en la 
cima de la División Oeste de 
la Liga Americana.

Aunque su enfoque está 
en seguir brillando en MLB, 
Muñoz no oculta su ilusión 
por representar a la Selec-
ción Mexicana en la próxi-
ma edición del torneo inter-
nacional más importante del 
béisbol.

OBJETIVO 2026: ESTAR 
CON LA NOVENA MEXI-

CANA
“Lamentablemente al Clá-

sico pasado no me tocó ir, 
pero me gustaría poder es-
tar este año, si Dios quiere. 
Siento que si todo sale bien y 
no hay lesiones, voy a estar 
ahí”, compartió en entrevis-
ta con AS México.

El cerrador de los Mari-
ners reveló que ya ha tenido 
contacto informal con el ma-
nager Benjamín Gil, aunque 
aún no han discutido direc-
tamente su participación. 
“He hablado varias veces 
con él, pero no directamen-
te sobre el Clásico. Pronto 
se comunicará. Estoy muy 
emocionado por estar ahí. Si 
estoy bien, yo soy el primero 
que voy a estar.”

SIN MIEDO A ENFRENTAR A 
JUDGE Y SKENES

Al ser cuestionado sobre 

las figuras que integrarán al 
equipo de Estados Unidos, 
como Aaron Judge o Paul 
Skenes, Muñoz no titubeó 
en su respuesta: “Nosotros 
vamos a pelear, no importa 
quién sea. Todo el mundo 
sabe cómo somos los mexi-
canos, y vamos a darlo todo 
para ganar”, sentenció.

MENTALIDAD DE ÉLITE
DESDE LA LOMITA

Muñoz también habló so-
bre cómo gestiona los mo-
mentos de presión cuando 
sube al montículo, recono-
ciendo que incluso siente 
miedo antes de lanzar, pero 
que transforma esos nervios 
en confianza total.

“Cuando estoy calentan-
do, sí estoy nervioso, incluso 
asustado. Se puede escuchar 
raro, pero así es. Ya que sal-
go corriendo para la lomita, 
entro con una mentalidad 
de 100% confianza. En mi 
mente tengo: ‘Soy mejor que 
ellos y voy a ganar’. Habrá 
veces que no salga así, pero 
mientras yo dé el 100% y 
sea consistente, estoy tran-
quilo con lo que venga des-
pués.”

SEATTLE CONFIÓ EN ÉL
Para cerrar, Muñoz agra-

deció a los Mariners por ha-
ber apostado por él incluso 
después de su cirugía Tom-
my John, firmándolo mien-
tras aún estaba en recupe-
ración.

“Estoy muy agradecido 
con el equipo. Me firmaron 
después de una cirugía muy 
riesgosa, y me esperaron 
más de un año. Me dijeron 
‘no te preocupes, no pasa 
nada’. Eso significó mucho 
para mí. Ya lo dije una vez 
y lo repito: por este equipo 
doy todo.”

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La NFL dio 
a conocer este miércoles los par-
tidos internacionales de la tem-
porada 2025-2026 y, una vez 
más, México ha sido excluido de 
la lista. A pesar de ser uno de los 
mercados más grandes y leales 
fuera de Estados Unidos, el país 
seguirá sin albergar juegos ofi-
ciales por al menos un año más.

LA ESPERA CONTINÚA
La ausencia de partidos en 

territorio mexicano se debe 
principalmente a que el Estadio 
Azteca —actualmente llamado 
Estadio Banorte— continúa en 
proceso de remodelación con mi-
ras al Mundial de la FIFA 2026. 
Las obras, que forman parte de 
una renovación mayor, impedi-
rán que el recinto esté disponi-
ble hasta por lo menos marzo 
del próximo año.

Este es el único estadio en Mé-
xico certificado por la NFL para 

albergar partidos oficiales, por 
lo que hasta que concluya la 
remodelación, no será posible 
organizar encuentros en el país.

PARTIDOS INTERNACIONALES 
CONFIRMADOS

La NFL anunció los siguientes 
compromisos fuera de los Esta-
dos Unidos:

Los Ángeles Chargers vs rival por 
definir

Viernes 5 de septiembre | São 
Paulo, Brasil

Minnesota Vikings vs Pittsburgh 
Steelers

Domingo 28 de septiembre | 
Dublín, Irlanda

Minnesota Vikings vs Cleveland 
Browns

Domingo 5 de octubre | Londres, 
Inglaterra

Denver Broncos vs New York Jets
Domingo 12 de octubre | Lon-

dres, Inglaterra

Los Ángeles Rams vs Jacksonville 
Jaguars

Domingo 19 de octubre | Lon-
dres, Inglaterra

Atlanta Falcons vs Indianapolis 
Colts

Domingo 9 de noviembre | 
Berlín, Alemania

Washington Commanders vs 
Miami Dolphins

Domingo 16 de noviembre | 
Madrid, España

Con estos encuentros, la NFL 
sigue consolidando su expansión 
internacional, ahora con la in-
clusión de nuevos destinos como 
Brasil e Irlanda. Sin embargo, el 
vacío que deja México es notorio 
para una afición que ha demos-
trado su fidelidad por décadas.

LA ÚLTIMA VEZ QUE LA NFL 
JUGÓ EN MÉXICO

La más reciente visita de la 

NFL a México fue en la tempo-
rada 2022-2023, cuando los 
San Francisco 49ers enfrentaron 
a los Arizona Cardinals el 21 de 
noviembre en el Estadio Azteca, 
en una reedición del primer jue-
go oficial celebrado en el país 
en 2005. Aquel “Monday Night 
Football” terminó con una con-
tundente victoria de los 49ers 
por 38-10.

Desde entonces, los aficiona-
dos mexicanos han tenido que 
conformarse con ver los partidos 
a distancia, mientras esperan el 
regreso de la liga más popular 
de fútbol americano del mundo.

HISTORIAL DE JUEGOS EN 
MÉXICO

2005 – Cardinals 31-14 
49ers

2016 – Raiders 27-20 Texans
2017 – Patriots 33-8 Raiders
2019 – Chiefs 24-17 Char-

gers
2022 – 49ers 38-10 Cardi-

nals

FACTOR

GUADALAJARA, JAL.- Chi-
vas atraviesa un momento de 
profunda incertidumbre. Tras 
quedarse fuera incluso del 
Play-In en el Clausura 2025 
y destituir al interino Gerardo 
Espinoza —quien había asu-
mido tras la salida de Óscar 
García Junyent—, todo indi-
caba que Domènec Torrent 
sería el elegido para tomar 
las riendas del equipo. Sin 
embargo, el acuerdo se ha 
venido abajo.

LA PRIMERA OPCIÓN… QUE 
NO SE CONCRETÓ

Según trascendió, las nego-
ciaciones estaban muy avan-
zadas y solo restaba que el 
técnico español de 62 años 
viajara a Guadalajara para 
firmar su contrato. Sin em-
bargo, como suele decirse, 
“del plato a la boca se cae 
la sopa”.

DIFERENCIAS ECONÓMICAS
Este miércoles, el periodista 

César Luis Merlo reportó que 
el acuerdo se cayó debido a 
importantes diferencias eco-
nómicas entre ambas partes. 
Las exigencias salariales del 
entrenador no se alinearon 
con la propuesta del club, por 
lo que las negociaciones co-
lapsaron.

Esto deja a Chivas nue-
vamente sin timonel y con el 
desafío de encontrar un perfil 
adecuado para enfrentar una 
etapa crítica: regresar al pro-
tagonismo en el fútbol mexi-
cano, algo que no consigue 
desde el título del Clausura 
2017.

VUELVE LA INCERTIDUMBRE

La institución rojiblanca ya 
acumula dos torneos consecu-
tivos sin clasificar a la liguilla, 
un hecho que ha aumentado 
la presión tanto de la afición 
como de los altos mandos. 
Mientras América, su máximo 
rival, sigue sumando trofeos 
y alargando su ventaja como 
el club más exitoso del país, 
Chivas enfrenta un proceso de 
reconstrucción urgente.

¿QUIÉN PODRÍA LLEGAR?
Ante la caída de Torrent, 

comienzan a sonar otros nom-
bres con fuerza. Uno de ellos 
es Guillermo Almada, actual 
técnico de Pachuca, quien tras 
finalizar su participación en 
el Clausura 2025 se prepara 
para competir en el Mundial 
de Clubes. Con un estilo ofen-
sivo y una reconocida capaci-
dad para trabajar con jóve-
nes, su perfil encajaría bien 
con los valores e identidad de 
Chivas.

Otro candidato es Jaime 
Lozano, quien actualmente se 
encuentra sin equipo tras su 
salida de la Selección Mexi-
cana. Con experiencia en 
clubes como Necaxa y un his-
tórico bronce olímpico en To-
kio 2020, el ‘Jimmy’ también 
representa una opción viable 
para el Rebaño.

Andrés Muñoz confía en el carácter del 
equipo mexicano rumbo al Clásico Mundial

México queda fuera del calendario internacional de la NFL para 2025 Se enfría el fichaje de 
Domènec Torrent con Chivas

Con la mirada puesta 
en el título, Cruz Azul 
y América se preparan 
para un enfrentamiento 
épico en semifinales

FACTOR

CIUDAD DE MÉXI-
CO.- Este jueves 
arranca el espera-

do enfrentamiento entre 
Cruz Azul y América, una 
nueva edición del Clásico 
Joven en la liguilla del 
Clausura 2025. Ambos 
equipos están decididos 
a escribir un capítulo his-
tórico, con los celestes 
soñando con el doblete, 
mientras que las Águilas 
van por su cuarto cam-
peonato consecutivo. La 
batalla promete ser épica, 
con el orgullo y la gloria 
en juego.

¿CÓMO LLEGAN LOS DOS 
EQUIPOS?

Cruz Azul avanza tras 
eliminar a León con un 
marcador global de 5-3, 
en una serie en la que su-
frieron en momentos cla-
ves pero supieron mane-
jar la presión. A pesar de 
los altibajos, la diferencia 
en el global le dio tran-
quilidad a la Máquina, 
que ahora se enfrenta a 
su máximo rival en semi-
finales. El equipo dirigido 
por Vicente Sánchez llega 
con la esperanza de repe-
tir su hazaña de la Copa 
de Campeones de Conca-
caf, donde eliminaron a 

Améri-
ca, 

y ahora tienen la mira en 
la gran final del Clausu-
ra 2025, una temporada 
que hasta ahora ha sido 
impresionante para los 
celestes.

Por su parte, el Améri-
ca avanzó sin sobresaltos 
al derrotar a Pachuca con 
un 2-0 global. El equipo 
de André Jardine, que se 
mostró sólido tanto en 
defensa como en ataque, 
llega a esta semifinal bus-
cando venganza después 
de ser derrotado por Cruz 
Azul en el torneo interna-
cional. La motivación es 
clara: seguir la racha ga-
nadora y hacer historia al 
conquistar su cuarto título 
consecutivo.

ANTECEDENTES
Los números favorecen 

al América en los últimos 
15 enfrentamientos entre 
ambos clubes, con 7 vic-
torias para las Águilas, 
4 empates y solo 4 victo-
rias para Cruz Azul. Sin 
embargo, el balance de 
los últimos partidos ha 
sido ajustado, por lo que 
se espera una serie muy 
cerrada, con defensivas 
clave para decidir al ga-
nador. Sin dudas, el Clá-
sico Joven es uno de esos 
partidos impredecibles 
donde todo puede pasar.

ÁRBITRO
El árbi- t r o 

c e n t r a l 
encar -
gado 
d e 

di-
r i -

gir este apasionante en-
frentamiento será Luis 
Enrique Santander, quien 
aportará su experiencia 
tanto a nivel nacional 
como internacional. Co-
nocido por su carácter 
firme en partidos de alta 
tensión, Santander ten-
drá la tarea de manejar 
los roces típicos de un 
Clásico Joven, donde la 
intensidad y la rivalidad 
estarán al máximo.

ESTADIO OLÍMPICO UNI-
VERSITARIO

La sede del primer due-
lo será el Estadio Olím-
pico Universitario, hogar 
temporal de Cruz Azul. 
Con capacidad para 
72,000 espectadores, es 
uno de los recintos más 
icónicos de la Liga MX y 
será testigo de esta gran 
semifinal. El estadio, in-
augurado en 1952, se 
llenará con la esperanza 
de ver un clásico de alto 
nivel. Además, en este 
mismo estadio se dispu-
tará la final de la Copa de 
Campeones de Concacaf 
entre Cruz Azul y Van-
couver, lo que le añade 
aún más relevancia al 
evento.

ÚLTIMA VEZ EN ELIMINA-
CIÓN DIRECTA

La última vez que am-
bos equipos se enfren-
taron en una serie de 
e l i m i n a - ción 
directa fue e n 
los Cuar-
tos de 
Final de 
la Copa 
de Cam-
peones de 
Concacaf. 
En esa oca-
sión, Cruz 
Azul logró 

el pase a las semifinales 
con un marcador glo-
bal de 2-1, gracias a un 
gol de Ángel Sepúlveda 
en los últimos minutos. 
La eliminación significó 
un duro golpe para las 
Águilas, quienes no han 
conseguido trascender en 
torneos internacionales 
desde 2016. Este ante-
cedente genera aún más 
morbo para el enfrenta-
miento de este jueves.

AUSENCIAS DEL PARTIDO
Cruz Azul no podrá 

contar con dos de sus ju-
gadores clave para este 
primer enfrentamiento. 
Andrés Montaño, quien 
sufrió una ruptura de 
ligamento cruzado y 
meniscos de la rodilla 
izquierda, estará fue-
ra lo que resta de 2025. 
Además, Gabriel “Toro” 
Fernández no estará dis-
ponible debido a una dis-
tensión en el ligamento 
de una de sus rodillas, lo 
que representa una baja 
sensible para la ofensiva 
celeste.

Por parte del América, 
la única baja confirmada 
es la de Brian Rodríguez, 
quien no podrá participar 
debido a una lesión.

Todo listo para el Clá-
sico Joven. La Máquina 
y las Águilas están más 
que listas para prota-
gonizar un espectáculo 
de fútbol único, donde 
el orgullo, la gloria y el 
boleto a la gran final del 
Clausura 2025 estarán en 
juego. Con ambos equi-

pos soñando con el tí-
tulo, este será un en-

frentamiento que 
quedará en 

la historia 
del fútbol 
mexicano.
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Cruz Azul y América buscan el 
pase a la gran final del C2025
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LOS ÁNGELES.- Luego de 
más de una década como 
parte integral de la orga-
nización, los Dodgers de Los 
Ángeles decidieron designar 
para asignación al receptor 
Austin Barnes, una movida 
que marca el cierre de una 
era para uno de los jugado-
res más longevos y queridos 
del club, especialmente en-
tre la afición mexicoameri-
cana.

Barnes, de 34 años, na-
ció en Riverside, California, 
pero ha sido reconocido por 
sus raíces mexicanas a tra-
vés de su madre. Esa cone-
xión lo llevó a representar 
a la selección de México en 
el Clásico Mundial de Béis-
bol 2023, donde fue pieza 

clave del histórico equipo 
tricolor que alcanzó las se-
mifinales por primera vez en 
su historia.

Durante su paso por los 
Dodgers, Barnes fue mucho 
más que un simple recep-
tor suplente. Su inteligencia 
detrás del plato, lideraz-
go silencioso y capacidad 
para manejar el cuerpo de 
lanzadores lo convirtieron 
en un elemento invaluable 
para el cuerpo técnico. En 
2020, vivió uno de los mo-
mentos cumbre de su ca-
rrera al atrapar el último 
lanzamiento de Julio Urías 
que consagró a los Dodgers 
campeones de la Serie Mun-
dial, rompiendo una sequía 
de 32 años sin títulos para 
la franquicia.

No obstante, su bajo ren-
dimiento ofensivo en la ac-
tual temporada terminó pe-
sando en la balanza. Barnes 
acumulaba un promedio de 
bateo de apenas .205 (9 
imparables en 44 turnos), 
con 14 ponches y solo una 
base por bolas, números que 
obligaron a la gerencia an-
gelina a buscar un cambio.

En su lugar, el club ha 
promovido al prometedor 
Dalton Rushing, de 24 años, 
considerado el receptor del 
futuro para la organización. 
Rushing, catalogado como 
el prospecto número 16 en 
todo el béisbol por ESPN, 
ha impresionado en Triple 
A con una línea ofensiva de 
.308/.424/.514 en 31 par-
tidos, mostrando poder, pa-
ciencia y versatilidad. Ade-
más de sus funciones detrás 
del plato, también ha visto 
acción en la primera base y 
los jardines, lo que agrega 
una valiosa flexibilidad al 
roster de los Dodgers.
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SEATTLE.- En una noche que 
comenzó con una victoria de 
los Yankees de Nueva York 
por 11-5 sobre los Mariners 
de Seattle, la emoción del 
juego se tornó en angus-
tia cuando el tercera base 
Oswaldo Cabrera sufrió una 
grave lesión en su tobillo iz-
quierdo. El incidente ocurrió 
en la novena entrada, cuan-
do Cabrera, en un intento de 
barrerse hacia el plato para 
anotar la última carrera de 
su equipo, sufrió una caída 
incómoda y se retorció el to-
billo de manera alarmante.

Una caída dolorosa 
y Una retirada angUstiante

La jugada se produjo en 
un elevado de sacrificio de 
Aaron Judge, con Cabre-
ra corriendo hacia el pla-
to. En su intento por llegar 
al home, Cabrera no logró 
frenar su movimiento y su to-
billo izquierdo se torció de 
manera dramática. Ensegui-
da, el dolor se hizo evidente, 
y el joven venezolano que-
dó tendido sobre el campo, 
incapaz de levantarse por 
sí mismo. Los aficionados 
presentes en el T-Mobile 
Park no podían creer lo que 
veían, y un silencio sepulcral 
invadió el estadio mientras 
el personal médico atendía 
al jugador.

El mánager de los Yankees, 
Aaron Boone, confirmó que a 
Cabrera le habían colocado 
una férula en el tobillo antes 
de ser retirado del campo 
en camilla. Con visible pre-
ocupación, Boone comentó 
que la lesión parecía grave. 
“Creo que todos compren-
den que fue una situación 
bastante seria”, expresó el 
dirigente. “Solo puedo rezar 
por nuestro chico esta noche, 
y espero que todo salga 
bien. Confío en que esté en 
buenas manos durante esta 
noche”.

Un gesto de fortaleza y 
preocUpación por sU eqUipo

A pesar del dolor intenso, 
Cabrera, quien es conocido 
por su carácter y su dedi-
cación al equipo, dejó una 
muestra más de su resilien-
cia. “Justo antes de que lo 
sacaran en carrito, me llamó 
y me dijo: ‘¿Anoté?’”, com-
partió Aaron Judge, quien 
observó la escena desde el 
dugout. “Eso demuestra el 
tipo de jugador que es. Su-
cede algo así y, con todo el 

dolor, lo único que tiene en 
mente es: ‘¿Anoté?’”.

Este gesto no hizo más que 
reflejar la mentalidad de 
equipo de Cabrera, quien 
siempre ha mostrado un 
compromiso absoluto con los 
Yankees. La imagen de un 
jugador que, en medio de un 
sufrimiento físico, solo piensa 
en contribuir al éxito de su 
equipo, dejó claro por qué 
es tan apreciado dentro del 
clubhouse de Nueva York.

cabrera, Una pieza 
clave en los yankees

Oswaldo Cabrera, de 26 
años, está viviendo su cuarta 
temporada en las Grandes 
Ligas y ha emergido como 
uno de los jugadores más 
importantes de la alineación 
de los Yankees. En lo que va 
de temporada, Cabrera lle-
va un promedio de bateo de 
.243, con un jonrón y 12 ca-
rreras impulsadas, siendo un 
pilar en la defensa y el ata-
que del equipo neoyorquino.

“Se preocupa por todos 
en esta sala. Le encanta ser 
un Yankee. Lleva su camiseta 
con orgullo”, comentó Judge 
sobre su compañero. “Es una 
situación difícil, especial-
mente para un tipo que se 
ha esforzado toda su vida y 
finalmente tuvo la oportuni-
dad de ser nuestro jugador 
titular. Ha brillado en esa 
oportunidad y es un gran 
ejemplo de lo que significa 
ser parte de este equipo”.

el fUtUro de cabrera: 
incertidUmbre y esperanza

El diagnóstico completo 
de la lesión aún está por 
confirmarse, pero la angus-
tia de los jugadores y la afi-
ción es palpable. Cabrera 
fue trasladado a un hospital 
local con el preparador físi-
co del equipo, Tim Lentych, 
para evaluar más a fondo el 
daño a su tobillo. La noticia 
de la lesión de uno de los ju-
gadores más valiosos de la 
plantilla de los Yankees ha 
dejado a la organización 
con un sabor amargo, pero 
con la esperanza de que el 
joven venezolano se recupe-
re pronto.

Como lo indicó Boone, to-
dos esperan lo mejor para 
Cabrera, tanto en términos 
de su salud como de su fu-
turo en el equipo. “Estamos 
todos juntos en esto. Nos 
duele verlo pasar por algo 
así, pero estamos seguros 
de que va a salir adelante”, 
concluyó el mánager.

FACTOR

SEATTLE, ESTADOS UNI-
DOS.- Antes de re-
gresar al Bronx para 

enfrentar a los Mets y re-
encontrarse con una figura 
familiar como Juan Soto, los 
Yankees dejaron en claro 
que su presente tiene nom-
bre propio: Aaron Judge.

El capitán de Nueva York 
volvió a responder en el 
momento clave. Su cuadran-
gular número 15 de la tem-
porada rompió el empate 
en la octava entrada y se-
lló la victoria por 3-2 sobre 
los Marineros, asegurando 
la serie en Seattle y conso-
lidando el liderato de los 
Yankees en el Este de la Liga 
Americana (25-18).

Días atrás, Soto —hoy con 
el uniforme de los Mets— 
calificó a Judge como “el 
mejor bateador de la liga”. 

El propio Juez se encargó de 
reafirmar esas palabras con 
un batazo imponente. El sli-
der de Carlos Vargas ape-
nas salía de su mano cuando 
Judge giró con potencia y 
mandó la pelota por encima 
de la barda entre el jardín 
izquierdo y central.

Ni Randy Arozarena, jar-
dinero mexicano de los Ma-
rineros, reaccionó al misil sa-
lido del madero del capitán 
neoyorquino, quien lidera 
varias categorías ofensivas 
en las Grandes Ligas.

El partido no fue sencillo 
para los del Bronx. Julio Ro-
dríguez, figura del equipo 
local, robó un cuadrangular 
a Trent Grisham en el primer 
inning y después impulsó la 
carrera de la ventaja con un 
doble en la tercera entrada. 
Con Luis Castillo dominando 
desde la lomita —una ca-
rrera y seis hits en seis en-

tradas—, todo apuntaba a 
una tarde favorable para 
Seattle.

Sin embargo, este equi-
po de Nueva York ha de-
mostrado que no necesita 
demasiado para encender-
se. En la séptima entrada, 
el veterano Paul Golds-
chmidt emergió desde la 
banca con un cuadrangular 
que empató el juego 2-2. 
Así quedó servido el esce-
nario para el momento es-
telar de Judge.

En la parte baja del oc-
tavo inning, los Marineros 
intentaron responder. Con 
corredores en primera y 
segunda y un out, Dylan 
Moore tuvo la oportunidad 
de cambiar el destino del 
partido, pero el relevista 
Fernando Cruz —una de las 
sorpresas del bullpen esta 
temporada— logró sofocar 
la amenaza.

Judge terminó la jornada 
con otro batazo que refuer-
za su temprana candidatura 
al MVP. Batea para .412, 
con 15 cuadrangulares, 41 
carreras impulsadas y 40 
anotadas en la temporada.

se viene el dUelo del sUbway

La atención ahora se cen-
tra en Nueva York, donde 
este fin de semana se vivirá 
una edición especial de la 
Serie del Subway: Yankees 
vs. Mets. El enfrentamiento 
tendrá un sabor distinto con 
Juan Soto vistiendo los colo-
res del equipo rival, después 
de haber sido el anhelo de 
los aficionados de los Bom-
barderos del Bronx.

Pero si algo quedó cla-
ro en Seattle, es que los 
Yankees no necesitan mirar 
atrás. No cuando Aaron Ju-
dge está escribiendo historia 
con cada turno al bate.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- El pilo-
to español Álex Palou, del 
equipo Chip Ganassi Racing, 
consiguió el tiempo más rá-
pido en la segunda jornada 
de pruebas para la edición 
109 de las 500 Millas de 
Indianápolis, mientras que el 
mexicano Patricio O’Ward, 
miembro del equipo Arrow 
McLaren, logró colarse en 
el top 20, terminando en la 
20° posición al cierre de las 
prácticas del miércoles.

Al igual que el martes, 
la jornada estuvo marcada 
por interrupciones por lluvia, 
lo que complicó los planes 
de los equipos para reali-
zar simulaciones de carre-
ra completas. No obstante, 
el piloto de Ganassi marcó 
una velocidad promedio de 
227.546 mph en su mejor 
vuelta, con el objetivo de se-
guir puliendo los detalles de 
su coche para la esperada 
carrera del próximo mes.

“Hicimos algunas simula-
ciones de carreras en tráfico, 
lo cual siempre es complica-
do debido a las diferentes 
estrategias de los pilotos. A 
pesar de eso, tuvimos algu-
nas buenas vueltas. El coche 
se siente bien. Claro que 
siempre quieres mejorar un 
poco más, pero en general 
todo va bien hasta ahora”, 
comentó Álex Palou, que se 
mantiene como uno de los 
favoritos para la pole en la 
mítica carrera.

La jornada de pruebas 
comenzó con un retraso de 
68 minutos debido a la lluvia 
intensa que cayó por la ma-
ñana sobre el óvalo de 2.5 
millas. Las condiciones climá-
ticas continuaron afectando 

el cronograma, con dos inte-
rrupciones adicionales: una 
de 54 minutos en la tarde y 
otra de 15 minutos debido a 
lloviznas pasajeras que hicie-
ron difícil mantener una con-
sistencia en las vueltas.

Por su parte, el austra-
liano Will Power, piloto de 
Penske Racing, terminó en 
la segunda posición con un 
tiempo de 225.584 mph, 
demostrando que el equipo 
sigue siendo una de las prin-
cipales referencias, después 
de haber liderado las prác-
ticas del martes.

La mayor parte de las 
vueltas rápidas del día se 
lograron utilizando el “re-
molque” aerodinámico de 
otros coches líderes, una 
estrategia clave en las 500 
Millas, ya que los equipos si-
guen buscando configuracio-
nes óptimas para competir 
en condiciones de tráfico, lo 
que será fundamental el día 
de la carrera.

En cuanto al mexicano 
Pato O’Ward, a pesar de no 
haber conseguido el tiempo 
que esperaba, se mostró 
optimista al respecto de su 
rendimiento. Con un total de 
88 giros, logró una mejor 
velocidad de 223.101 mph, 
suficiente para colocarse en 
la 20° posición en la tabla 
de tiempos, un resultado que 
no lo deja completamente 
satisfecho, pero que sigue 
dentro de un rango com-
petitivo. “Fue bueno poder 
seguir girando hoy, aunque 
aún no estamos donde que-
remos estar. Sabemos que 
tenemos trabajo por hacer, 
pero confiamos en que po-
demos mejorar en los próxi-
mos días”, expresó el piloto 
de Arrow McLaren.

Aaron Judge sentencia con poder el 
triunfo de Yankees sobre Marineros

¡Tragedia en el Yankee Stadium!

Oswaldo Cabrera es
retirado en ambulancia tras 

grave lesión en el tobillo

Dodgers ponen 
fin a la era de 

Austin Barnes tras 
11 temporadas

Pato O’Ward termina 20° en el 
segundo día de pruebas de Indy 500
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ROMA, ITALIA.- En una his-
tórica noche en el Estadio 
Olímpico de Roma, el Bolog-
na FC se consagró campeón 
de la Copa Italia por terce-
ra vez en su historia al ven-
cer por la mínima diferencia 
(1-0) al AC Milan del delan-
tero mexicano Santiago Gi-
ménez. Con este resultado, 
el conjunto ‘rossoblù’ rompió 
una sequía de 51 años sin tí-
tulos y dejó a los ‘rossoneri’ 
sin la posibilidad de levan-
tar el trofeo.

Primera mitad equilibrada 
y sin goles

El partido comenzó con 
el Milan intentando impo-
ner condiciones, aunque sin 
su delantero titular Santi 
Giménez, quien inició en el 
banquillo. El técnico Sergio 
Conceição optó por el ser-
bio Luka Jovic en la delan-
tera, apoyado por figuras 
como Rafael Leão y Yous-
souf Fofana, quienes fue-
ron los más insistentes en el 
ataque milanista durante el 
primer tiempo.

Sin embargo, el Bolonia 
se mostró sólido, compacto 
y bien plantado en defensa. 
Dirigidos por Vincenzo Ita-
liano, los ‘rossoblù’ supieron 
neutralizar las ofensivas del 
Milan y generar peligro al 
contragolpe, especialmente 
a través de la conexión en-
tre Giovanni Fabbian y el 

argentino Santiago Castro. 
A pesar de los intentos de 
ambos equipos, el marcador 
no se movió en los primeros 
45 minutos.

gol de ndoye y reacción 
tardía del milan

La segunda mitad arrancó 
con más intensidad y el Bo-
lonia aprovechó el momento 
para dar el golpe decisivo. 
Al minuto 53, el extremo Ric-
cardo Orsolini desbordó por 
derecha y envió un pase al 
área que encontró al suizo 
Dan Ndoye, quien con gran 
técnica individual se quitó a 
dos defensores y definió con 
clase ante la salida de Mike 

Maignan, firmando el 1-0 
que a la postre sería defi-
nitivo.

El tanto obligó al Milan a 
reaccionar. Conceição reali-
zó un triple cambio al minuto 
62, dando ingreso a San-
tiago Giménez, João Félix 
y Kyle Walker para refres-
car la ofensiva. La respues-
ta fue inmediata: a los 65’, 
Leão tuvo una clara oportu-
nidad para igualar, pero su 
disparo fue contenido por 
Skorupski.

A los 70 minutos, el pro-
pio Leão generó una juga-
da peligrosa al asistir a 
Giménez dentro del área. 
El mexicano, que buscaba 

su primer título con el club, 
intentó rematar, pero el 
defensor colombiano Jhon 
Lucumí logró desestabilizar-
lo, lo que permitió que el 
balón terminara sin fuerza 
en las manos del arquero 
polaco.

bolonia resiste y 
entra en la historia

En los minutos finales, 
Milan apostó por el juego 
aéreo al mandar al campo 
al delantero inglés Tammy 
Abraham, pero la defen-
sa del Bolonia se mantuvo 
firme. Ni las variantes ni el 
empuje milanista lograron 
romper el orden del equi-
po boloñés, que resistió con 
autoridad hasta el silbatazo 
final.

Con este título, el Bolonia 
suma su tercera Copa Italia, 
tras las obtenidas en 1970 
y 1974. Más allá del trofeo, 
la temporada de los ‘rosso-
blù’ ha sido de ensueño, ya 
que además pelean por cla-
sificar a la próxima edición 
de la Champions League a 
través de la Serie A.

Para el Milan y espe-
cialmente para Santiago 
Giménez, la derrota repre-
senta un trago amargo en 
su primer intento por consa-
grarse campeón en Italia. El 
delantero mexicano deberá 
esperar una nueva oportu-
nidad para escribir su nom-
bre en la historia del club 
milanista.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Tras la 
salida de Martín Demichelis 
del banquillo de Rayados 
de Monterrey, a raíz de un 
nuevo tropiezo en la Liguilla 
del Torneo Clausura 2025 
de la Liga MX, el conjunto 
regiomontano se embar-
ca en una nueva búsqueda 
para encontrar a su nuevo 
estratega. Esta vez, la tarea 
es aún más crucial, ya que 
el club tendrá que enfrentar 
desafíos internacionales en 
poco tiempo, con el Mundial 
de Clubes 2025 a la vuelta 
de la esquina. Según lo re-
velado en el programa RG 
La Deportiva, ya hay cuatro 
nombres confirmados como 
principales opciones para 
dirigir a La Pandilla en lo 
que resta de este 2025.

¿quiénes son los 
candidatos más fuertes 
Para dt de rayados?

De acuerdo con la infor-
mación proporcionada por 
Willie González, columnista 
de Mediotiempo, los entre-
nadores que se perfilan con 
más fuerza para ocupar el 
puesto dejado por Demi-
chelis son cuatro: el espa-
ñol Domènec Torrent, y los 
argentinos Eduardo Beri-
zzo, Gabriel Milito y Her-
nán Crespo. Estos nombres 
ya forman parte del grupo 
reducido de opciones que 
tiene la directiva de Raya-
dos, quienes se encuentran 
realizando entrevistas per-
sonales con cada uno de 
ellos para tomar una deci-
sión final.

“Estos son los cuatro can-
didatos confirmados, y ya 
tienen agendado un proce-
so de entrevistas. Se hará 
una junta presencial con los 
cuatro. El primero en ser 
entrevistado será Domè-
nec Torrent, quien viajará a 
Monterrey; luego le seguirá 
Eduardo Berizzo, con quien 
ya tuvieron una primera con-
versación; el caso de Ga-
briel Milito es interesante, ya 
que se acordó una visita a 
Argentina para entrevistar-

lo en persona; y por último, 
Hernán Crespo también es-
tará en la lista de candida-
tos a ser evaluado en este 
proceso”, comentó el comu-
nicador en el programa de-
portivo.

¿existen otras 
oPciones Para rayados?

A pesar de que los nom-
bres de Torrent, Berizzo, 
Milito y Crespo son los más 
cercanos a ocupar el puesto, 
González también mencionó 
que existen otras opciones 
en carpeta. Sin embargo, 
estos entrenadores aún no 
han tenido contacto directo 
con el club, por lo que su si-
tuación es menos avanzada.

Los otros nombres que 
suenan en el entorno del 
club son Artur Jorge, Paulo 
Sousa y Miguel Ángel Ra-
mírez. Según lo mencionado 
por González, estos tres téc-
nicos tendrían videollama-
das (Zoom) programadas 
con la directiva, pero aún 
no han sido considerados 
como candidatos oficiales. 
“De estos tres, aún no se ha 
concretado nada. Las reu-
niones son preliminares y no 
se ha decidido nada sobre 
su posible inclusión”, señaló 
el columnista.

la urgencia de rayados 
Por definir al nuevo dt

El tiempo apremia para 
la directiva de Rayados, ya 
que el equipo necesita to-
mar decisiones rápidamente 
debido a los compromisos 
que se avecinan. En ape-
nas un mes, el conjunto re-
giomontano debutará en el 
Mundial de Clubes 2025, 
una cita internacional de 
enorme importancia, en la 
que se enfrentará en la fase 
de grupos a equipos de 
renombre como el Inter de 
Milán, River Plate y Urawa 
Red Diamonds. En este con-
texto, la urgencia por tener 
un director técnico que logre 
dirigir con éxito tanto los 
desafíos nacionales como in-
ternacionales se vuelve cru-
cial para el futuro inmediato 
de La Pandilla.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La 
temporada 2024-2025 de 
la Liga MX Femenil llegó a su 
fin, y con ella, el Pachuca se 
consagró campeón al vencer 
a las Águilas del América en 
una final llena de emociones. 
Sin embargo, entre las histo-
rias de esta temporada, una 
de las que más destaca es la 
de Karen Luna, una jugado-
ra que ha sido testigo de la 
gloria y la frustración en su 
carrera, alcanzando un hito 
particular: un total de siete 
subcampeonatos.

los subcamPeonatos de Karen 
luna: un camino de sacrificio 

y Perseverancia

La futbolista mexicana, 
quien se ha destacado por 
su talento y su constancia, 
ha acumulado más subcam-
peonatos que títulos en su 
trayectoria en la Liga MX 
Femenil, un dato que refle-
ja no solo su calidad, sino 
también la dureza y la com-
petitividad del fútbol feme-
nino en México. Luna, quien 
ha defendido los colores de 
Tigres UANL y América, ha 
sido una pieza clave en los 
equipos donde ha jugado, 

pero también ha sufrido la 
amarga derrota en numero-
sas finales.

Con Tigres, estuvo desde 
2017 hasta 2021, logran-
do dos subcampeonatos: el 
Apertura 2018 y el Aper-
tura 2019. El primero de 
estos ocurrió de manera 
dramática, con una derrota 
ante América en la tanda de 
penaltis, mientras que en el 
segundo, las felinas fueron 
superadas por las Rayadas 
en un encuentro igualmente 
disputado.

A partir de 2021, Karen 
Luna decidió continuar su 
carrera en las Águilas del 
América, donde ha vivido 
uno de los periodos más 
complejos de su carrera. Con 

el club de Coapa, ha suma-
do cinco subcampeonatos, lo 
que lo convierte en el equi-
po con el que más veces ha 
estado cerca del campeona-
to. Este amargo récord inclu-
ye cuatro finales de Liga MX 
y una más en el Campeón 
de Campeonas, donde las 
Águilas cayeron ante Tigres 
en la edición 2022-2023.

los subcamPeonatos de luna: 
un recorrido de derrotas 

dolorosas

A lo largo de su carrera, 
Luna ha tenido que enfren-
tarse a muchas finales per-
didas, algo que, a pesar de 
su esfuerzo, la ha marcado 
profundamente. Estos son los 
subcampeonatos que Karen 
Luna ha acumulado en su 
carrera:

Apertura 2018: Tigres vs. 
América (perdió en tanda 
de penales)

Apertura 2019: Tigres vs. 
Rayadas

Apertura 2022: América 
vs. Pachuca

Campeón de Campeonas 
2022-2023: América vs. Ti-
gres

Apertura 2023: América 
vs. Pachuca

Clausura 2024: América 

vs. Tigres
Clausura 2025: América 

vs. Pachuca

FACTOR

MADRID, ESPAÑA.- El Real 
Madrid se negó a entregar 
la Liga sin pelear hasta el 
último suspiro. En un dramá-
tico desenlace, un gol del 
canterano Jacobo Ramón 
en el minuto 90+5 le dio la 
victoria por 2-1 al conjunto 
blanco sobre el Mallorca en 
el estadio Santiago Berna-
béu, correspondiente a la 
36ª jornada de LaLiga. Este 
resultado no solo le permite 
a los merengues mantenerse 
con vida en la lucha por el 
campeonato, sino que tam-
bién retrasa la posible co-
ronación del FC Barcelona, 
que ahora está obligado a 
vencer este jueves al Espan-
yol en Cornellà si quiere se-
llar matemáticamente su 28º 
título de Liga.

El partido comenzó con 
sorpresa. El Mallorca, sin 
presión en la tabla pero con 
valentía, golpeó primero. Al 
minuto 11, el defensor eslo-
vaco Martin Valjent se en-
contró con un balón suelto en 
el segundo poste tras un tiro 
de esquina y, con la pierna 
zurda, lo mandó al fondo de 

las redes. Nada pudo hacer 
Thibaut Courtois, que quedó 
vendido ante la desconcen-
tración de su defensa. El 
tempranero gol enmudeció 
a un Bernabéu que no es-
peraba ver a su equipo en 
desventaja tan pronto.

Durante el resto del pri-
mer tiempo, el Madrid in-
tentó reaccionar, pero la 
falta de precisión y la segu-
ridad del arquero visitante, 
Leo Román, mantuvieron el 
marcador en favor de los 
baleares. Sin embargo, la 
segunda mitad fue otra his-
toria. Carlo Ancelotti movió 
sus piezas, y el equipo blan-

co salió con una intensidad 
renovada.

Fue en el minuto 68 cuan-
do apareció Kylian Mba-
ppé, en una jugada indi-
vidual marca de la casa. 
El francés se internó por la 
banda izquierda, recortó 
hacia adentro y definió con 
un potente disparo al primer 
palo, imposible para Román. 
El empate encendió la llama 
de esperanza en las gradas 
del Bernabéu y desató un 
asedio blanco que se pro-
longó hasta el final del en-
cuentro.

Cuando parecía que el 
empate estaba sellado, el 

Real Madrid encontró el 
premio a su insistencia en 
la última acción del partido. 
Jesús Vallejo ganó un balón 
aéreo en el área y lo peinó 
hacia el segundo palo, don-
de apareció Jacobo Ramón, 
el joven canterano que ha-
bía ingresado minutos antes, 
para empujarla al fondo y 
desatar la locura en el co-
liseo blanco. Fue su primer 
gol con el primer equipo y 
uno que podría ser recor-
dado como un símbolo de la 
resistencia madridista.

Con esta victoria, el Real 
Madrid suma 78 puntos, 
quedando a cuatro del líder 
Barcelona, que acumula 82. 
Los azulgranas aún tienen 
en sus manos la posibilidad 
de conquistar el título este 
jueves, pero para ello de-
berán vencer al Espanyol, su 
acérrimo rival catalán, en un 
derbi que ahora cobra aún 
más dramatismo.

Mientras tanto, los blan-
cos mantienen viva la ilusión, 
aunque saben que su desti-
no ya no depende de ellos. 
Pero si algo ha demostrado 
este equipo, es que luchará 
hasta el final.

Bolonia frustra al Milan: conquista su
tercera Copa Italia tras 51 años de sequía

¡Son cuatro! Se revelan los 
candidatos confirmados para 
tomar las riendas de Rayados

Real Madrid aplaza la fiesta del Barcelona con agónico triunfo en el Bernabéu

¡Malaria! Karen Luna suma siete subcampeonatos en su carrera



4C4C EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO  | factorcoahuila.com| factorcoahuila.comRegión Carbonífera, COAHUILA | Jueves 15 de mayo de 2025Región Carbonífera, COAHUILA | Jueves 15 de mayo de 2025 factorcoahuila.com @periodicofactorcoahuila@elfactorenlineaEl factor

En acciones del softbol fe-
menil municipal

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las ac-
ciones de la liga do softbol 
femenil avanzan en tiempo y 
forma; por lo que la tarde 
del pasado martes les tocó 
enfrentarse dentro del dia-

mante a las representantes 
de los equipos “Blue Jays” 
de Agujita, y Panteras de 
Juárez.

El campo Aurrera fue tes-
tigo de este juego de pelo-
ta; donde el conjunto felino 
tomó inmediatamente el 
control del partido; hasta 
que finalmente, aseguró el 
triunfo; luego de registrar en 
la pizarra un marcador de 
20 carreras contra 5.

Norma Santos lanzó a 
favor de Panteras, en tanto 
Zakae Pérez hizo lo propio 
por parte de “Blue Jays”. 
Frente a la caja de bateo 
destacaron: Selene Espinoza 
y Normas Santos, las dos de 
3-2, además de Abigail Bal-
deras, y Daniela Cervantes, 
ambas de 2-2. Y por Blue 
Jays sobresalieron: Ximena 
Pérez y Jazmín Fuentes, las 
dos de 1-1.

En acciones del futbol 
máster Oro 

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- La jor-
nada 9 de la liga de futbol 
máster Oro de 50 años y 
más, dejó como resultado un 
victoria a favor del Peñarol; 
luego que la noche de este 
pasado martes vieran ac-
ción en emocionante partido 
ante su similar, el Brasil.

Dicho encuentro tuvo como 
sede la cancha de la Unidad 
Deportiva de Sabinas, ante 
la mirada de decenas de 
aficionados quienes atesti-
guaron el desarrollo de los 

dos tiempos de juego, en el 
cual las llegadas a gol es-
tuvieron presentes en todo 
momento; sin embargo, fi-
nalmente el triunfo se lo lle-
vó el conjunto del Peñarol, 
tras marcador de 2 goles 
por 1.

De esta manera se llevó 
a cabo esta emocionante 
jornada; donde gracias a 
este resultado, el Peñarol 
logró instalarse en la cuar-
ta posición en la tabla de 
las estadísticas; al acumular 
11 puntos menos 1; en tanto 
Brasil no acaba con su mala 
racha, al colocarse en el úl-
timo lugar de la tabla, con 7 
puntos menos 6.

En jornada 9 de la liga 
de futbol máster Oro

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las accio-
nes de la liga de futbol más-
ter Oro de 50 años y más, 
avanzan en tiempo y forma, 
por lo que la noche del pa-
sado martes, les tocó ver 
acción dentro del terreno de 
juego a los representantes 
de los equipos Autónomos y 
Marginados.

La cancha de la Unidad 
Deportiva fue sede de este 
emocionante encuentro de-
portivo, allí ambas escua-
dras sacaron la casta duran-
te el desarrollo de los dos 
tiempos de juego, con todo 
y eso, finalmente el partido 
concluyó con victoria a favor 
de los Autónomos por mar-
cador de 2 goles contra 0.

Con este resultado, los 
Autónomos se declaran líde-
res en lo que respecta a la 
tabla de las estadísticas, al 

contabilizar 17 puntos más 
4; mientras que los Margi-
nados le siguen muy de cer-
ca en el segundo lugar, con 
15 puntos más 4; numeritos 
actualizados hasta el cierre 
de la jornada 9 de la liga 
en mención.

Amazonas dominan a Panteras de JuárezAmazonas dominan a Panteras de Juárez

En serie de softbol femenil, cate-En serie de softbol femenil, cate-
goría “B”goría “B”

Lenis Hernández / Lenis Hernández / FACTOrFACTOr

SSABINAS, COAH.- Las audaces ABINAS, COAH.- Las audaces 
Amazonas aseguraron el triun-Amazonas aseguraron el triun-
fo de partido de softbol feme-fo de partido de softbol feme-

nil, luego que la noche del pasado nil, luego que la noche del pasado 
martes enfrentaran a su similar, las martes enfrentaran a su similar, las 
Panteras de Juárez; esto en relación Panteras de Juárez; esto en relación 
a las acciones de la decimoquinta a las acciones de la decimoquinta 
serie de la liga de softbol femenil, serie de la liga de softbol femenil, 
categoría “B” categoría “B” 

Como es costumbre; el campo Au-Como es costumbre; el campo Au-
rrera fue testigo de este encuentro rrera fue testigo de este encuentro 
deportivo; allí ambas novenas die-deportivo; allí ambas novenas die-

ron lo mejor de sí en cada una de ron lo mejor de sí en cada una de 
las seis entradas de juego; donde las seis entradas de juego; donde 
las Amazonas finalmente cantaron las Amazonas finalmente cantaron 
victoria, al contabilizar en la pi-victoria, al contabilizar en la pi-
zarra un marcador de 15 carreras zarra un marcador de 15 carreras 
contra 2.contra 2.

Lorena Robles defendió a Ama-Lorena Robles defendió a Ama-
zonas desde la loma de los dispa-zonas desde la loma de los dispa-
ros; en tanto Naomi García hizo lo ros; en tanto Naomi García hizo lo 
propio por parte de Panteras. De propio por parte de Panteras. De 
turno al bate destacaron: Renata turno al bate destacaron: Renata 
Esparza de 2-2, Magda Cerda de Esparza de 2-2, Magda Cerda de 
1-1, Lorena Robles de 3-2, y Juliana 1-1, Lorena Robles de 3-2, y Juliana 
Sánchez de 2-1. Y por el conjunto Sánchez de 2-1. Y por el conjunto 
felino sobresalieron: Juanita, Karla, felino sobresalieron: Juanita, Karla, 
y Estefanía Quintero, así como Julis-y Estefanía Quintero, así como Julis-
sa Guajardo, las cuatro de 1-1.sa Guajardo, las cuatro de 1-1.

Autónomos doblegan 
a Marginados

Brasil cae ante el Peñarol

“Blue Jays” caen ante 
las Panteras de Juárez
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Saltillo seguirá apoyando los grandes Saltillo seguirá apoyando los grandes 
eventos deportivos: Javier Díazeventos deportivos: Javier Díaz

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El 
alcalde Javier Díaz Gon-
zález reconoció al Cabildo 
por aprobar la creación del 
Reglamento de Presupues-
to Participativo a través del 
cuál las y los saltillenses 
podrán proponer obras o 
proyectos que consideren 
necesarias para su colonia, 
barrio o ejido.

“Con esto además se-
rán los mismos ciudadanos 
quienes voten por dichos 
proyectos. Con el programa 
Participa Saltillo se asignará 
una partida de presupuesto 
participativo y se tendrá una 
participación activa, infor-
mada y organizada para la 
toma de decisiones sobre la 
asignación y ejecución de 
una parte del presupuesto 
público”, dijo.

La propuesta, que fue 
aprobada por unanimidad, 
señala que el reglamento 
propuesto busca asegurar 
que el ejercicio del presu-
puesto participativo se rea-

lice de forma equitativa, 
inclusiva, eficiente y trans-
parente. Establece criterios 
claros para la convocatoria, 
el registro y validación de 
propuestas ciudadanas, los 
mecanismos de prioriza-
ción y votación, así como 
la ejecución, seguimiento y 
evaluación de los proyectos 
seleccionados.

En la sesión se presentó 
además una iniciativa para 
sentar las bases y realizar 
modificaciones al Regla-
mento de la Comisaría de 
Seguridad y Protección Ciu-
dadana para estar en condi-
ciones de ofrecer una pres-
tación y se otorguen créditos 
de vivienda a los elementos 
de la corporación a través 
del Infonavit. 

La síndica María del Mar 
Arroyo Peart presentó una 

propuesta para el otorga-
miento de un estímulo fis-
cal consistente en el 15 por 
ciento de descuento sobre 
el pago del predial a las 
personas propietarias de in-
muebles que utilicen pane-
les solares, mismo que fue 
turnada a las comisiones 
correspondientes para su 
análisis.

Se aprobaron también pro-
puestas relativas a la enaje-
nación a título gratuito de 
áreas municipales en las co-
lonias Nuevo Mirasierra ter-
cera etapa, Santa Lucía, Fun-
dadores V sector y Misión 
Cerritos para la construcción 
de planteles educativos.

Y se aprobaron las pro-
puestas para la creación de 
mercados sobre ruedas en 
las colonias San Ignacio y 
San José de los Cerritos.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- La 
Orquesta Metropolitana de 
Saltillo, (OMSA), festejará 
el primer año de su creación 
con un concierto especial, 
habiendo alcanzado un alto 
nivel artístico-interpretativo 
que la posiciona como un 
referente cultural en el norte 
de México.

Respaldada por el Ayunta-
miento de Saltillo, la OMSA 
se creó desde el Instituto 
Municipal de Cultura con 

instrumentistas, en su mayo-
ría, egresados de la Escuela 
Superior de Música de la 
Universidad Autónoma de 
Coahuila y actualmente está 
integrada por 20 cuerdistas.

Bajo la dirección de la 
maestra Natalia Riazano-
va, el concierto se llevará 
a cabo el 23 de mayo a las 
20:15 horas en las insta-
laciones del Auditorio del 
Museo de las Aves.

Se presentará un reper-
torio cuidadosamente se-
leccionado que incluye: La 

Serenata para cuerdas Op. 
22 de Antonín Dvořák, una 
obra maestra que destaca 
por su elegancia y rique-
za melódica, “Andante” de 
Florence Price, un homena-
je a la primera compositora 
afroamericana reconocida 
en la música sinfónica, con 
su profunda expresividad, y 
el Concierto para piano en 
Re mayor de Johann Sebas-
tián Bach, interpretado por 
el virtuoso pianista saltillen-
se Marco A. Guzmán, cuya 

técnica y sensibilidad cauti-
varán al público.

La Orquesta Metropolita-
na de Saltillo ha realizado 
una ardua labor, estrenando 
en México obras de diversos 
compositores y llevando al 
público piezas poco cono-
cidas con un enfoque inno-
vador.

Ha programado obras 
de mujeres compositoras, 
como Florence Price y otras, 
promoviendo la equidad y la 
diversidad en la música clá-

sica; presentando programas 
novedosos, combinando re-
pertorio tradicional con pro-
puestas contemporáneas que 
han sorprendido y deleitado 
a las audiencias; y actuado 
en recintos emblemáticos 
como el Museo de las Aves, 
el Paraninfo del Ateneo 
Fuente y el Teatro de la Ciu-
dad Fernando Soler, conso-
lidando su presencia en los 
principales espacios cultura-
les de Saltillo.

La sólida formación aca-
démica y visión artística de 

la maestra Natalia Riazano-
va, reconocida violinista y 
directora, ha sido clave para 
el éxito de la OMSA. Su 
liderazgo ha permitido que 
los músicos de la orquesta, 
todos de formación excep-
cional, desarrollen una co-
hesión y calidad interpreta-
tiva que han sido aplaudidas 
por crítica y público.

Los boletos para el con-
cierto se encuentran dispo-
nibles a la venta desde $180 
en la página www.boletrix.
com/bach.

Saltillenses podrán elegir obras o
proyectos para su comunidad: Javier Díaz

Festejará Orquesta Metropolitana de Saltillo su primer año con concierto especial

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El 
alcalde Javier Díaz Gonzá-
lez confirmó que el gobier-
no municipal se mantiene 
en espera de la respuesta 
legal correspondiente tras 
la demanda interpuesta 
contra un funcionario pú-
blico federal, quien pre-
suntamente amenazó tanto 
a personal de la Comisaría 
de Protección Ciudadana 
como a un reportero local.

Díaz González subrayó 
que este caso representa un 
ejemplo claro del respeto 
que debe prevalecer en Sal-
tillo hacia la ciudadanía, 
los medios de comunica-
ción y las autoridades loca-
les. “Aquí se respeta la ley, 
y no vamos a tolerar actos 
de intimidación de ningún 
tipo”, expresó en rueda de 
prensa.

El funcionario federal, 
cuyo nombre no ha sido 
revelado oficialmente, ha-
bría incurrido en amenazas 

verbales durante un opera-
tivo realizado por la policía 
municipal. Según testigos, 
también intentó obstaculi-
zar el trabajo periodístico 
de un reportero que docu-
mentaba los hechos.

“Estamos dando segui-
miento puntual a este caso. 
Hemos actuado conforme a 
derecho y vamos a esperar 
que las instancias federales 
respondan como corres-

ponde. En Saltillo nadie 
está por encima de la ley”, 
señaló el alcalde.

En otro tema, Díaz Gon-
zález informó que también 
se han interpuesto deman-
das contra personas respon-
sables de dañar el medio 
ambiente, particularmente 
en casos relacionados con 
incendios forestales provo-
cados de forma intencional.

“Vamos con todo el peso 
de la ley contra quienes 
atenten contra nuestros 
recursos naturales. Estos 
incendios no solo afectan 
la flora y fauna, también 
ponen en riesgo la vida de 
nuestros ciudadanos”, dijo 
con firmeza.

El alcalde concluyó ase-
gurando que su administra-
ción seguirá defendiendo 
los principios de legalidad 
y protección al entorno, de-
jando claro que Saltillo no 
será terreno fértil para la 
impunidad ni para quienes 
atenten contra la paz y el 
orden público.

 Reafirma Javier Díaz compromiso con la
legalidad tras amenazas de funcionario federal

Alcalde invita a partici-
par en el Maratón Saltillo 
La Moderna 2025

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- 
Al asistir a la presen-
tación del Maratón 

Saltillo La Moderna 2025 en 
su cuarta edición, el alcalde 
de la ciudad, Javier Díaz 
González, reiteró su com-
promiso y todo el apoyo de 
su administración municipal 
para el impulso de grandes 
eventos deportivos.

Díaz González hizo un 

llamado a los diferentes 
sectores sociales y produc-
tivos para que se sumen a 
estos esfuerzos que están 

encaminados a promover la 
activación física entre la po-
blación. 

“Ya lo hemos dicho en an-
teriores ocasiones, sabemos 
la importancia que tiene el 
deporte en la comunidad 
y cómo impacta de mane-
ra positiva en la calidad de 
vida de las personas y en el 
desarrollo de nuestra ciu-
dad”, apuntó el alcalde Ja-
vier Díaz. 

Durante la presentación 
del Maratón Saltillo La Mo-
derna 2025, se dio a conocer 
que el evento se desarrollará 

el próximo domingo 9 de no-
viembre y la salida será a las 
5:30 de la mañana, con un 
recorrido por diferentes via-
lidades de la ciudad con sa-
lida y meta en Paseo Villalta.

De acuerdo a los organi-
zadores, se espera la partici-
pación de 2 mil personas en 
las diferentes categorías que 
están consideradas; atletas 
locales, del interior del Es-
tado y de otras regiones del 
país. 

El alcalde Javier Díaz co-
mentó que Saltillo está lis-
to para recibir este tipo de 

eventos y afirmó que un fac-
tor clave para su buen desa-
rrollo es la seguridad que se 
tiene, lo cual representa un 

atractivo más para los com-
petidores foráneos. 

Asimismo, el alcalde des-
tacó la importante derrama 
económica que generará 
este evento deportivo, la 
cual se reflejará en negocios 
de diferentes giros, de ma-
nera particular en hoteles y 
restaurantes.

En la presentación se dio 
a conocer que las inscrip-
ciones ya están abiertas en 
la página www.maratonsal-
tillo.com, en donde se pue-
de consultar información 
importante para quienes se 
interesen en participar.
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Román Alberto Cepeda González lleva la Román Alberto Cepeda González lleva la 
brigada municipal a la colonia Valle Verdebrigada municipal a la colonia Valle Verde

FACTOR

TORREÓN, COAH.- Como 
parte de la estrategia de Go-
bierno por avanzar en materia 
de ordenamiento y urbanismo, 
la Administración Municipal 
se sumó al Seminario de Cer-
tificación de los Colegios Fe-
derados de la Laguna, dirigido 
a directores y responsables de 
obra, que se desarrolló en las 
instalaciones del Instituto Tec-
nológico de Estudios Supe-
riores de Monterrey (ITESM) 
campus Torreón.

Por parte del Municipio 
estuvieron presentes Gusta-
vo Muñoz López, director de 
Ordenamiento Territorial y 
Urbanismo, y Juan Adolfo Von 

Bertrab, director de Obras Pú-
blicas, quienes externaron la 
importancia de que se realicen 
este tipo de capacitaciones que 
contribuyen a llevar a Torreón 
a la vanguardia, pero sobre 
todo dar orden en el crecimien-
to y construcción de la ciudad. 

Gustavo Muñoz López, 
indicó que el alcalde Román 
Alberto Cepeda González, ha 
dado la instrucción de tener 
la cercanía con los colegios y 
asociaciones civiles a fin de 
trabajar de la mano por el bien 
de Torreón.

“El Alcalde nos ha pedido 
estar en contacto con ellos, 
colaborar, cooperar y siempre 
buscar cómo darle un mayor 
impulso al urbanismo y la 

obra pública adentrados a la 
vanguardia, el orden y la cali-
dad. Este evento es relevante 
ya que la capacitación es algo 
que debe ser constante, ahí 
se ven las actualizaciones y 
avances, temas de reglamen-
tación, entre otros que favo-
recen a una mejora continua”, 
subrayó. 

Por su parte, Mario Alber-
to Talamás Murra, presidente 
del Colegio de Arquitectos de 
la Comarca Lagunera, señaló 
que el objetivo es actualizar 
y capacitar a los agremiados 
para que conozcan a fondo el 
papel que juega una auditoría 
de obra, desde el fundamento 
hasta el proceso, para asegu-
rar obras públicas funcionales, 
seguras y de calidad bajo los 
principios de economía, efi-
ciencia y eficacia.

Indicó que con la admi-
nistración del alcalde Román 
Alberto Cepeda González se 
tiene una importante cercanía, 
y se han escuchado las necesi-
dades del gremio.

La Administración Municipal se suma a capacitaciones 
de los Colegios federados de la Laguna

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
Como parte de las acciones 
permanentes de vigilancia 
para detectar estableci-
mientos que operen fue-
ra del marco legal, este 
miércoles la Dirección de 
Inspección y Verificación 
de Torreón llevó a cabo la 
clausura de una casa de ci-
tas que operaba de forma 
clandestina en la colonia 
Arboledas.

El director de la depen-
dencia, Pablo Fernández 
Llamas, dio a conocer que 
estas acciones forman parte 
de los operativos perma-
nentes que realiza la de-
pendencia en seguimiento 
al eje de gobierno “Seguri-
dad y Orden”, de la Admi-
nistración Municipal que 
encabeza el alcalde Román 
Alberto Cepeda González, 
con el objetivo de garanti-
zar la tranquilidad y bien-

estar de las familias torreo-
nenses.

“Nos preocupa el tema 
de la seguridad, tanto de los 
habitantes de la zona, como 
de quienes laboran en estos 
lugares. No permitiremos 
actividades que operen fue-
ra de la ley o que represen-
ten un riesgo para la salud 
y el orden público. Estas 
acciones buscan reforzar la 
legalidad y promover en-
tornos más seguros para to-
dos”, indicó el funcionario.

Finalmente exhortó a la 
ciudadanía a reportar cual-
quier actividad irregular, 
recordando que la colabo-
ración entre sociedad y Go-
bierno es fundamental para 
construir una ciudad más 
segura y ordenada.

Los reportes pueden rea-
lizarse de manera anónima 
a través del 073, al 500 
7000, extensión 1548 o las 
redes sociales oficiales de 
la dependencia: Inspección 
y Verificación Torreón

Clausuran casa de citas en Torreón 
que operaba de forma clandestina

Román Alberto Cepeda González entrega patrullas a municipios de Coahuila
FACTOR

TORREÓN, COAH.- Al 
finalizar la décimo sépti-
ma reunión semanal de se-
guridad, el alcalde Román 
Alberto Cepeda González, 
en coordinación con el Go-
bierno Estatal, entregó cinco 
patrullas para los municipios 
de Francisco I. Madero, Za-
ragoza, San Buenaventura y 
Sierra Mojada.

El Presidente Municipal 
estuvo acompañado por el 
Secretario de Desarrollo Re-
gional en La Laguna, Eduar-

do Olmos Castro, en repre-
sentación del gobernador del 
Estado, Manolo Jiménez Sa-
linas, así como de autorida-
des de los municipios bene-
ficiados, y de los integrantes 
de la mesa de seguridad.

En su mensaje, Cepeda 
González destacó que esta 
estrategia forma parte del 
trabajo coordinado con el 
gobernador del Estado, Ma-
nolo Jiménez Salinas, con el 
objetivo de mantener a To-
rreón y a Coahuila seguros, 
así como a los municipios 
aledaños.

“Sumamos un esfuerzo, 
es un granito de arena que 
podemos aportar para seguir 
contribuyendo a esta estrate-
gia de mantener a Coahuila, 
a Torreón, y a la Laguna se-
guros. Esto es un tema que 
no concluye, por ello debe-
mos ir siempre adelante, con 
unidad, trabajo coordinado, 
intercambio de información 
y hoy con esta entrega de 
patrullas”, externó.

Destacó que en las próxi-
mas semanas se realizará la 
entrega de patrullas para la 
Policía de Torreón y la Di-

rección de Tránsito y Viali-
dad, pues consideró impor-
tante fortalecer la estrategia 
con vehículos y equipamien-
to adecuado para los ele-
mentos de Torreón.

Sumado a las estrate-
gias, señaló que en breve 
se implementará una plani-
ficación para incorporar las 
cámaras de videovigilancia 
del Estadio Revolución y 
del Auditorio Municipal al 
sistema C2, debido a la alta 
afluencia de personas en es-
tos espacios.

“La estrategia forma parte 
de las acciones preventivas, 
ya que estos lugares son 
puntos de encuentro impor-
tantes. Aunque hasta ahora 
no se han registrado inci-
dentes, es necesario tomar 
medidas anticipadas”, pun-
tualizó.

Asimismo, dentro de la 
reunión, destacó la buena 
coordinación entre las diver-
sas corporaciones y depen-
dencias municipales durante 
el reciente festejo del Día 
de las Madres, con un even-
to que concluyó con saldo 
blanco y la participación de 
más de 80 mil asistentes.

“Agradezco a todos los 
que participaron, ya que en 
eventos de esta naturaleza es 
fundamental la coordinación 
y el compromiso de todos 
los elementos involucrados, 
siendo el resultado un men-
saje extraordinario”, expre-
só Cepeda González.

Referente al índice sema-

nal de incidencia delictiva, 
el comisario Alfredo Flores 
Originales, director de la 
Policía de Torreón, informó 
que del 6 al 12 de mayo, dis-
minuyó el índice delictivo 
en el rubro de robo a casa 
habitación, con ocho even-
tos; robo de accesorios de 
vehículo, con cero eventos; 
robo a local comercial, con 
cinco eventos; robo a local 
comercial con violencia, con 
un evento; y el robo a per-
sona con violencia, con un 
evento.

La Policía Municipal 
efectuó 85 detenciones que 
fueron remitidas al Ministe-
rio Público y 86 al Juez Ca-
lificador.

El Grupo de Reacción 
Torreón realizó cinco deten-
ciones relacionadas con la 
posesión de narcóticos.

Martha Esther Rodríguez 
Romero, directora del Cen-
tro de Justicia Municipal, in-
formó que se renovó el con-
venio de colaboración con el 
Grupo AA Nuevo Torreón, 
reafirmando el compromiso 
con una justicia cívica más 
humana y efectiva.

Además, la funcionaria 
consolidó acuerdos con la 
Universidad MEZE, Servi-
cios Públicos Municipales 

y el Grupo AA “Valora tu 
Vida”, abriendo nuevas rutas 
de condonación de sancio-
nes para personas detenidas.

Por otro lado, dio a cono-
cer sobre los trabajos de re-
forestación en La Ciudad de 
los Niños A.C., como parte 
de los programas de reinte-
gración social.

Luis Alberto Morales 
Cortés, director de Vialidad 
y Movilidad Urbana, desta-
có que como parte del pro-
grama piloto “Mi Primera 
Licencia”, acudieron a la 
Facultad de Derecho de la 
Universidad Autónoma de 
Coahuila, a fin de formar 
conductores conscientes del 
uso responsable de las vías.

Respecto al Sistema Vial 
Independencia-Abastos, in-
formó sobre la reunión con 
la Secretaría de infraestruc-
tura, Desarrollo Urbano y 
Movilidad del Gobierno 
del Estado de Coahuila, así 
como con la dirección de 
Obras Públicas del Munici-
pio, para iniciar el sondeo de 
las obras inducidas previas 
al inicio de la obra, donde 
participan además el SIMAS 
Torreón, el Sistema Integral 
de Mantenimiento Vial, y 
la Dirección de Medio Am-
biente.

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
El Presidente Muni-
cipal Román Alberto 

Cepeda González, llevó este 
miércoles los servicios de 
la brigada multidisciplina-
ria “El Alcalde y su equipo 
en tu colonia hacen más” a 
Valle Verde, en donde se rea-
lizaron más de 200 acciones 
ejecutadas por parte de las 
diferentes dependencias en 
beneficio de más de 10 mil 
personas, pues también se 
abarcaron sectores como La 
Mina y Valle Revolución.

Además, el edil y la pre-
sidenta del Sistema para el 
Desarrollo Integral de la Fa-
milia, Selina Bremer de Ce-
peda, entregaron andadores, 
sillas de ruedas y bastones 
como parte de los apoyos a 

las personas con alguna vul-
nerabilidad.

En su mensaje, Cepeda 
González manifestó que al 
acercar los servicios de la 
Presidencia Municipal a 
cada colonia, se atienden los 
compromisos con la ciuda-
danía, y reiteró la disposi-
ción de su Administración 
por escuchar sus necesidades 
y brindar resultados.

“A eso venimos, a que la 
Presidencia se traslade aquí 
porque es mejor todos jun-
tos. Torreón no se detiene, 
Torreón es una parte muy im-
portante de Coahuila y cuan-
do trabajamos todos juntos 
con una estrategia como la 
que hoy tenemos hay mejo-
res resultados”, señaló.

En ese sentido, afirmó que 
en Torreón seguirá el trabajo 
conjunto con los regidores 

del Ayuntamiento, los direc-
tores y el equipo del Gobier-
no del Estado. “Este trabajo 
no se detiene, hay mucho 
que hacer todavía, pero lo 
mejor que podemos hacer es 
hacerlo juntos”.

Cepeda González invitó a 
los vecinos a aprovechar los 
servicios de la brigada como 
los descuentos del agua, el 
programa de aparatos audi-

tivos especiales, o de ope-
ración de cataratas, consul-
tas de Salud Municipal, así 
como también sumarse a los 
programas de cultura, de arte 
y de deporte.

“Aquí está el Alcalde y su 
equipo, junto con el Gobier-
no del Estado, con el equipo 
de Manolo, escuchando qué 
es lo que pasa en Valle Ver-
de, viendo qué es lo que nos 

falta. Tengan la seguridad 
que no nos vamos a detener, 
que aquí estamos este gran 
equipo porque hay mucho 
que pavimentar, hay mucho 
que desazolvar, hay mucho 
que construir, hay plazas que 
arreglar y para eso estamos 
aquí con todos los directo-
res”, reiteró.

El edil señaló que se han 
atendido este año más de 22 
colonias, con cerca de 2 mil 
acciones, y se comprometió 
a seguir construyendo más 
plazas, a rehabilitar otros 
espacios públicos y a seguir 
construyendo en conjunto 
con la sociedad, un mejor 
Torreón.

“Es el momento de To-
rreón, es el momento de 
Coahuila y porque nadie 
somos más fuerte que todos 
juntos, no tengo duda que 

con esta gente que es lo más 
importante que tiene To-
rreón, Coahuila seguirá cre-
ciendo a pasos de gigante y 
Torreón, mi querido Torreón, 
siempre puede más”

El secretario de Desarrollo 
Social en La Laguna, Eduar-
do Olmos Castro, destacó la 
solidaridad del Alcalde con 
la gente, manifestada a tra-
vés de programas como las 
brigadas donde prevalece la 
coordinación de los funcio-
narios municipales y estata-
les.

Por su parte, Hugo Dávila 
Prado, coordinador Munici-
pal de Mejora Coahuila en 
Torreón, dijo que el lugar 
que le da la ciudadanía al 
Alcalde, como el mejor del 
Estado, es producto del tra-
bajo cercano de su Adminis-
tración.

factorcoahuila.com @periodicofactorcoahuila@elfactorenlineaEl factor
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DIF Torreón en colaboración con la cadena OXXO, DIF Torreón en colaboración con la cadena OXXO, 
entrega aparatos auditivos y sillas de ruedasentrega aparatos auditivos y sillas de ruedas

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- Un 
aparatoso accidente vehicu-
lar registrado la mañana de 
este miércoles en el bule-
var Antonio Cárdenas dejó 
como resultado una persona 
lesionada y severos daños 
materiales.

Según los informes pre-
liminares de Tránsito Mu-
nicipal, el percance ocurrió 
cuando David Vázquez 
Hernández, de 45 años, con-
ducía un automóvil Fiat en 
dirección de sur a norte. Al 
llegar a la altura de la co-
lonia Buitres, un vehículo 
Chevrolet Aveo se incor-
poró repentinamente desde 

una calle lateral, cruzándose 
en su trayectoria y provo-
cando un fuerte impacto.

La colisión proyectó al 
Fiat hacia el camellón cen-
tral, donde terminó chocan-
do contra una palmera. Por 
su parte, el conductor del 
Aveo, identificado como 
Antonio de Jesús Páez Con-
treras, de 29 años, perdió 
el control del vehículo, que 
volcó en varias ocasiones 
hasta quedar detenido en un 
terreno de terracería conti-
guo a la vía.

Vecinos y automovilistas 
que presenciaron el acciden-
te solicitaron apoyo a través 
de los servicios de emergen-
cia. Paramédicos acudie-

ron rápidamente al lugar y 
brindaron atención médica a 
Páez Contreras, quien sufrió 
diversas lesiones y fue tras-
ladado a un hospital para re-
cibir atención especializada.

Agentes de tránsito acor-
donaron la zona y supervi-
saron las maniobras para 
retirar los vehículos involu-
crados, además de realizar 
el peritaje correspondiente 
para deslindar responsabili-
dades.

Ambos conductores se-
ñalaron no tener culpa en lo 
ocurrido, por lo que el caso 
fue turnado ante el Ministe-
rio Público, que se encarga-
rá de determinar la respon-
sabilidad legal de cada uno.

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- Un 
fuerte incendio registrado 
la mañana de este miércoles 
en un predio utilizado como 
“deshuesadero”, ubicado so-
bre el periférico Luis Eche-
verría Álvarez, en la colonia 
Valle Verde de Saltillo, pro-
vocó una importante movili-
zación por parte de los cuer-
pos de emergencia.

El fuego, que rápidamente 
se propagó entre vehículos, 
autopartes y un remolque, 
obligó al Cuerpo de Bom-
beros a desplegar unidades 
al lugar, donde combatieron 

intensamente las llamas du-
rante más de dos horas, de-
bido a la presencia de mate-
riales altamente inflamables.

Para garantizar la segu-
ridad de la ciudadanía y 
permitir el acceso de las 
unidades de emergencia, 
elementos de la policía mu-
nicipal implementaron un 
cierre parcial del periférico, 
lo que permitió controlar la 
situación sin mayores afec-
taciones a terceros.

De manera preliminar, 
las autoridades no descar-
tan que el siniestro haya 
sido provocado, ya que el 
propietario del lugar señaló 

que días antes se presentó un 
incidente similar en un local 
cercano, lo que ha levantado 
sospechas sobre un posible 
acto intencional.

Aunque no se reporta-
ron personas lesionadas, las 
pérdidas materiales fueron 
considerables, ya que varios 
vehículos fueron comple-
tamente consumidos por el 
fuego.

Actualmente, las autorida-
des realizan investigaciones 
para esclarecer las causas 
del siniestro y determinar si 
existe relación con otros he-
chos similares registrados en 
la zona.

Choque en el bulevar Antonio Cárdenas 
deja un herido y daños considerables

Intenso incendio en “deshuesadero” de Saltillo 
genera gran movilización de emergencia

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- 
Un camión de la ruta 7A 
quedó completamente 
calcinado la mañana de 
este miércoles tras incen-
diarse mientras circulaba 
por la calzada Francisco 
I. Madero, a la altura del 
Conalep 1. A pesar de la 
magnitud del siniestro, no 
se registraron personas le-
sionadas.

De acuerdo con el tes-
timonio del conductor, 
identificado como Fernan-
do N., el fuego se originó 
luego de un fuerte estalli-
do en la parte trasera de la 

unidad, aparentemente en 
el área del motor. Ante la 
situación, el operador de-
tuvo el vehículo de inme-
diato y pidió a los pasaje-
ros que descendieran con 
rapidez. Todos lograron 
alejarse del lugar antes de 
que las llamas envolvieran 
por completo el camión.

El incendio se propa-
gó con rapidez y también 
alcanzó un parabus cerca-
no, cuya estructura quedó 
totalmente destruida. La 
unidad del transporte pú-
blico fue consumida en su 
totalidad por el fuego.

Cuerpos de emergen-
cia, incluidos elementos 

del cuerpo de Bomberos 
de Saltillo, se trasladaron 
de inmediato al sitio. Tras 
varios minutos de intensas 
labores, lograron sofocar 
las llamas. Como medida 
preventiva, la vialidad fue 
cerrada temporalmente en 
ambos sentidos, lo que ge-
neró congestión vehicular 
en la zona.

Aunque no se registra-
ron víctimas, las autorida-
des ya trabajan en la inves-
tigación para esclarecer el 
origen del incendio. Entre 
las primeras hipótesis se 
contempla una posible fa-
lla eléctrica en el sistema 
del camión.

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- Un 
hombre de 29 años resultó 
lesionado tras recibir un 
disparo en el pie derecho, 
en hechos ocurridos la 
tarde del lunes en la colo-
nia Vicente Guerrero. Las 
circunstancias del ataque 
permanecen sin esclare-
cer, luego de que el afecta-
do ofreciera dos versiones 
distintas a las autoridades.

El hecho tuvo lugar en el 
cruce de las calles Escua-
drón de la Aviación y Ca-
lle 5, donde Brayan Alber-

to “N” fue encontrado con 
una herida de arma de fue-
go que le atravesó el pie. 
Al ser entrevistado por los 
primeros respondientes, el 
lesionado aseguró que se 
encontraba de visita con 
un familiar cuando sostu-
vo una discusión con otro 
individuo, quien le disparó 
sin razón aparente.

Personal médico de la 
Secretaría de Salud brindó 
atención en el lugar. Aun-
que le ofrecieron el trasla-
do a un hospital, Brayan se 
negó y prefirió quedarse 
en el sitio tras ser estabi-

lizado.
Posteriormente, al ren-

dir declaración ante ele-
mentos de la Fiscalía Ge-
neral del Estado, el joven 
cambió su relato. Señaló 
que se encontraba cami-
nando por la calle cuando 
un hombre armado lo in-
terceptó y le disparó sin 
decir palabra, para luego 
huir del lugar.

Brayan afirmó no cono-
cer al agresor. Las autori-
dades mantienen abierta la 
investigación para esclare-
cer los hechos y localizar 
al responsable del ataque.

Incendio reduce a cenizas un camión 
del transporte público en Saltillo

Hombre herido de bala en la colonia Vicente 
Guerrero cambia su versión ante autoridades

FacTor

TO R R E Ó N , 
COAH.- Este miér-
coles, el Sistema 

para el Desarrollo Integral 
de la Familia (DIF) To-
rreón, en colaboración con 
la cadena de tiendas de con-
veniencia OXXO, realizó 
la entrega de aparatos au-
ditivos y sillas de ruedas a 
personas de bajos recursos 
económicos, como parte de 

su programa de acción co-
munitaria “Escuchando con 
el corazón, avanzando con 
libertad”.

La señora Selina Bremer 
de Cepeda, presidenta hono-
raria del organismo, destacó 
que el DIF participó activa-
mente en la integración de 
los expedientes de las per-
sonas beneficiadas, garanti-
zando que el apoyo llegara 
a quienes más lo necesitan.

“Estas alianzas nos per-

miten llegar a más personas 
con acciones concretas que 
cambian vidas. Agradezco a 
OXXO por confiar en DIF 
Torreón para canalizar estos 
apoyos”, expresó.

Por su parte, la directo-
ra general de DIF, Marlene 
Martínez Valdés, informó 
que fueron beneficiadas 106 
personas con aparatos audi-
tivos, quienes previamen-
te acudieron a valoración 
médica en las instalaciones 
del organismo, y otras 50 
personas recibirán sillas de 
ruedas.

“Con estas entregas no 
solo estamos brindando un 
aparato o una silla, estamos 
abriendo oportunidades de 
inclusión y movilidad para 
nuestros beneficiarios”, se-
ñaló Martínez Valdés.

La directora municipal 
añadió que este tipo de co-
laboraciones con empresas 

y asociaciones son posibles 
gracias a los indicadores so-
ciales que impulsa el alcal-
de Román Alberto Cepeda 
González, orientados a me-

jorar la calidad de vida de 
los ciudadanos.

Durante el evento, acom-
pañaron a la presidenta ho-
noraria en el presídium el 

gerente de plaza de OXXO, 
Austreberto Agüero Luna, y 
la responsable de Recursos 
Humanos, Ahiram Lizeth de 
la Torre Llamas.
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Toma protesta rector de la UAdeC a comités Toma protesta rector de la UAdeC a comités 
de “Lobos en Acción” de la Unidad Lagunade “Lobos en Acción” de la Unidad Laguna

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Aun-
que reconocen la fortaleza 
y buen gobierno del PRI en 
Coahuila, el Partido Ver-
de Ecologista de México 
(PVEM) anunció que en el 
proceso electoral de 2026 
registrará candidatos pro-
pios en los 16 distritos loca-
les para renovar el Congreso 
del Estado.

Arturo Escobar y Vega, 
coordinador electoral del 
PVEM a nivel nacional, in-
formó que la decisión fue 
tomada a propuesta del Con-
sejo Político Estatal del par-
tido, con el objetivo de im-
pulsar a sus propios cuadros 
políticos en la entidad. “Ya 
llegó el momento de que los 
cuadros del partido puedan 
competir como candidatos”, 
afirmó.

Escobar subrayó que la 
medida no implica una rup-
tura con otras fuerzas po-
líticas, sino que responde 
al crecimiento interno del 
Verde en el estado y a la 

necesidad de consolidar su 
presencia en el escenario 
político local.

El dirigente nacional tam-
bién reconoció el trabajo del 
gobernador Manolo Jimé-
nez Salinas, a quien calificó 
como un mandatario que ha 
dado continuidad a una lí-
nea de buenos gobiernos en 
la entidad. “Coahuila es una 
excepción, porque ha tenido 
muy buenos gobernadores, 
mientras que los estados ve-
cinos enfrentan problemas 
muy complejos”, expresó.

Destacó además que 
Coahuila es un ejemplo a 
nivel nacional en materia 
de seguridad pública. “Hace 

10 años, en La Laguna se 
había perdido la vida noc-
turna; hoy la situación es 
completamente distinta. 
Eso demuestra que cuando 
se gobierna con estrategia y 
responsabilidad, es posible 
revertir hasta los escenarios 
más difíciles”, dijo.

Escobar hizo hincapié en 
que la decisión del Partido 
Verde no busca desestimar 
el trabajo de la actual ad-
ministración estatal, sino 
fortalecer la pluralidad polí-
tica. “Hay que reconocer el 
buen trabajo que ha tenido 
Coahuila y que hoy tiene el 
gobernador Manolo Jimé-
nez Salinas. Pero también 
creemos que el Verde tiene 
cuadros valiosos que deben 
ser considerados por la ciu-
dadanía”, añadió.

Finalmente, señaló que el 
PVEM iniciará un proceso 
de organización y selección 
interna de perfiles con miras 
al 2026, confiando en que 
podrán presentar propuestas 
viables y competitivas para 
el electorado coahuilense.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Den-
tro del marco del programa 
nacional de vivienda impul-
sado por la Comisión Nacio-
nal de la Vivienda y respal-
dado por la presidenta de la 
República, el municipio de 
Sabinas se prepara para la 
construcción de cerca de 500 
viviendas destinadas a fami-
lias que no cuentan con ser-
vicio médico ni prestaciones 
laborales.

La iniciativa fue anuncia-
da por el alcalde de Sabinas, 
Chano Díaz, luego de soste-
ner una reunión con el conse-
jo electoral del Partido Verde 
Saltillo. En el encuentro, el 
edil destacó la importancia 
de este proyecto para com-
batir el rezago habitacional 
en sectores vulnerables del 
municipio.

Según explicó Díaz, el 
proyecto busca atender di-
rectamente a las familias que 
han quedado fuera del siste-
ma de seguridad social, brin-
dándoles una vivienda digna 
como parte de un esfuerzo 
conjunto entre el gobierno 
Federal y los municipios. La 
acción representa un paso 
importante hacia una política 
de inclusión y justicia social.

El alcalde señaló que esta 
misma semana se llevaron 

a cabo los trámites y proce-
dimientos necesarios para 
obtener la autorización for-
mal de la construcción de las 
viviendas, lo cual representa 
un avance significativo en 
los tiempos establecidos por 
la federación.

Además, el proyecto con-
templa infraestructura básica 
como agua potable, drenaje, 
electrificación y vialidades, 
para garantizar que las fa-
milias beneficiadas puedan 
establecerse en condiciones 
dignas desde el primer día. 
El gobierno local trabajará 
de la mano con las instancias 
federales para asegurar el 
cumplimiento de cada etapa.

Finalmente, el alcalde re-
iteró su agradecimiento al 
gobierno Federal y al Partido 
Verde por su respaldo y con-
fianza en el municipio. “Este 
es un proyecto que transfor-
ma realidades y devuelve la 
esperanza a cientos de fami-
lias. Sabinas está listo para 
seguir creciendo con justicia 
y bienestar para todos”, con-
cluyó Díaz.

Partido Verde irá solo en Coahuila 
en 2026, pese a fortaleza del PRI

En proceso la autorización para la
construcción de 500 viviendas para

familias sin seguridad social: Chano Díaz

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- 
Aunque su nombre comien-
za a posicionarse como uno 
de los perfiles más sólidos 
del Partido Verde Ecologis-
ta de México (PVEM) rum-
bo a futuras candidaturas, 
el diputado local Jorge Val-
dés dejó en claro que, por 
el momento, su enfoque 
está completamente dirigi-
do a su trabajo legislativo 
en el Congreso del Estado.

Valdés aseguró que no se 
distrae con aspiraciones po-
líticas a corto plazo, ya que 
su compromiso está con las 
causas que defiende desde 
su curul, principalmente 
aquellas relacionadas con 
la protección ambiental y 
el bienestar social. “Estoy 
concentrado en mi labor le-
gislativa, en dar resultados 
reales y en fortalecer las 
leyes que protejan nuestro 
entorno”, declaró.

El legislador explicó que 
uno de los ejes centrales de 

su trabajo actual es el im-
pulso a reformas que endu-
rezcan las sanciones contra 
quienes cometen delitos 
ecológicos en Coahuila, 
una problemática que, se-
gún dijo, ha sido minimiza-
da durante años.

“Queremos que los de-
litos ambientales dejen 
de ser vistos como faltas 
menores. Necesitamos 
castigos ejemplares para 
quienes dañen nuestros 
ecosistemas, ya sea con 
contaminación, tala ilegal 
o mal manejo de residuos”, 

afirmó con firmeza.
Valdés destacó que en 

los últimos meses se han 
detectado varios incidentes 
relacionados con afectacio-
nes a zonas naturales del 
estado, por lo que conside-
ró urgente reforzar el mar-
co legal para evitar que es-
tos actos queden impunes.

Asimismo, hizo un lla-
mado a la ciudadanía y a 
los distintos órdenes de 
gobierno para trabajar en 
conjunto en la defensa del 
medio ambiente, afirmando 
que “la protección ecoló-
gica no debe tener color ni 
partido, debe ser un com-
promiso común”.

Finalmente, reiteró que 
su objetivo principal es dar 
resultados concretos desde 
el Congreso y dejar una 
huella legislativa positiva. 
“Los tiempos electorales 
llegarán, pero hoy mi res-
ponsabilidad está aquí, con 
los coahuilenses y con las 
causas que merecen aten-
ción inmediata”, concluyó.

Prioriza Jorge Valdés agenda legislativa 
y endurecimiento de sanciones ecológicas

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- 
El rector de la Univer-
sidad Autónoma de 

Coahuila, Octavio Pimentel 
Martínez, tomó protesta a 
los Comités de “Lobos en 
Acción”, conformados por 
271 estudiantes de las di-
versas Escuelas, Facultades 
e Institutos de la Unidad 
Laguna, un proyecto que es 
impulsado por la Coordina-
ción General de Extensión 
Universitaria.

En el Aula Magna del 
Centro Cultural “Braulio 
Fernández Aguirre” de Ciu-
dad Universitaria “Campus” 
Torreón, se contó con la pre-
sencia de la coordinadora 
de Unidad Laguna, Sandra 

López Chavarría, el coordi-
nador general de Extensión 
Universitaria, David Her-
nández Barrera, directoras 
y directores de las unida-
des académicas de UL y los 
miembros de los comités.

El mensaje de bienveni-
da estuvo a cargo del coor-
dinador general de Exten-
sión Universitaria, David 
Hernández Barrera, quien 
agradeció a cada uno de los 
integrantes de los comités 

de Lobos en Acción, por el 
compromiso asumido de re-
presentar a las escuelas, fa-
cultades y a la universidad, 
por lo que dijo, que a partir 
de ahora lo que tienen que 
buscar es cambiar la vida 

de más personas, de generar 
el bien común, y aportar un 
granito de arena en la comu-
nidad.

También agradeció al rec-
tor de la UAdeC, Octavio 
Pimentel por la confianza 

depositada en el programa 
“Lobos en Acción” que será 
representado por las y los 
estudiantes, quienes tienen 
toda la disposición de poder 
ayudar en su escuela, en la 
comunidad y en la Univer-
sidad.

Por su parte, el rector de 
la Universidad Autónoma 
de Coahuila Octavio Pi-
mentel Martínez, les afir-
mó a las y los alumnos de 
“Lobos en Acción” que no 
existe la casualidad, sino 
es porque decidieron dar un 
paso al frente, levantaron 
la mano y se comprometen 
hoy con su entorno aquí en 
esta universidad, el formar 
parte de los comités es una 
oportunidad, “créanme, que 
vale mucho”.


